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В дружественной обстановке
ДЕЛИ, 8 декабря. (ТАСС). 

Президент Республики Ин
дии Н. С. Редди дал сего
дня в президентском двор
це обед в честь Генерально
го секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева.

С советской стороны на 
обеде были член Политбю
ро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР

А. А. Громыко, первый за
меститель Председателя Со
вета Министров СССР И. В. 
Архипов, другие официаль
ные лица.

С индийской стороны бы
ли Премьер-Министр Ин
дии Индира Ганди, члены 
кабинета министров, депу
таты парламента, руководи
тели общественных органи
заций.

Н. С. Редди выступил на 
обеде с речью.

Речь Н. С. РЕДДИ
Господин Председатель 

Президиума Верховного Со
вета СССР!

Уважаемые гости!
Дамы и господа!
От имени правительства 

и народа Индии я с боль
шим удовольствием пере
даю Вам и уважаемым 
членам Вашей делегации 
самые теплые - и сердечные 
приветствия.

Г-н Президент, мы уже 
имели удовольствие и честь 
дважды принимать Вас 
здесь, и это были памятные 
события для нас. Ваш пер
вый визит состоялся в 

/ 1961 году вскоре после того, 
как мы ликвидировали пос- 

. ледние остатки колониаль
ных порядков на нашей 
земле. В то время как ряд 
других стран не сумел по
нять справедливый харак
тер и смысл нашей антико
лониальной борьбы, мы 
помним, что Советский Со
юз твердо стоял на нашей 
стороне, как он это делал 
в периоды различных' кри
зисов, с которыми индий
ская нация сталкивалась с 

■ момента обретения незави
симости. Ваш второй визит 

А в нашу страну состоялся в 
1973 году, и Вы, наверное, 
помните, с какой искренней 
теплотой и любовью Вас 
встречали повсюду.

Мы вновь приветствуем 
Вас, Ваше Превосходитель
ство. не только как высше
го представителя великой и 
дружественной страны, Со
юза Советских Социалисти
ческих Республик, но и как 
верного и надежного дрзта, . 
который последовательно 
проявлял искреннее распо
ложение к Индии и глубо
кое понимание наших чая
ний и забот.

Мы в Индии с глубоким 
интересом следим за той , 
выдающейся ролью, кото
рую Вы играете в обеспече
нии быстрого развития Ва
шей страны в различных 
областях. Ваши неустанные 
усилия как крупного госу
дарственного деятеля миро
вого (масштаба в борьбе за 
дело международного мира 
и сотрудничества получают 
широкое признание и высо
ко оценены в нашей стране. 
Мы приветствовали Ваши 
инициативы, направленные 
на укрепление мира и раз
витие процесса разрядки в 
Европе. Мы высоко ценим 
Ваши усилия в деле уста
новления взаимовыгодного 
сотрудничества на европей
ском континенте, где проз- 

f  ■ вучали первые залпы обеих 
разрушительных мировых 
войн, и свидетелем чего 
был наш век. Мы надея
лись, что этот процесс раз
рядки и сотрудничества 
между различными систе
мами не ограничится одним 
континентом или группой 
стран, а распространится на 
все районы земного шара. 
Ваше Превосходительство, 
именно поэтому с глубокой 
озабоченностью и печалью 
мы наблюдаем за ухудше
нием международной обста
новки в последнее время. 
Мы опасаемся, что это мо
жет нанести серьезный 
ущерб процессу разрядки 
или даже повернуть его

вспять и вызвать новый 
раунд гонки вооружений, 
особенно ядерных. Поэтому 
мы искренне надеемся, что 
процесс разрядки, которому 
Вы столь глубоко привер
жены, будет продолжаться, 
будет укрепляться и разви
ваться не только во имя 
жизненных интересов всех 
стран, но и во имя самого 
выживания совр е м е н н о й 
цивилизации.

Ваше Превосходительство, 
Вы, несомненно, знаете, что 
мы в Индии также жизнен
но заинтересованы в мире 
в нашем регионе, чтобы 
иметь возможность скон
центрировать все наши уси
лия на решении' грандиоз
ных задач экономического 
и социального прогресса 
нашего народа. В янва
ре этого года волеизъ
явлением своего подав
ляющего большинства на
род Индии подтвердил свою 
веру в руководство нашего 
П р е м ь е р-Министра г-жи 
Индиры Ганди и в насле
дие наших великих лидеров 
Махатмы Ганди и Джава- 
харлала Неру. В соответ
ствии с клятвой, которую 
мы дали на заре независи
мости нашей страны, мы 
продолжаем н а п р а в л я т ь  
свои усилия на достижение 
экономической и социаль
ной справедливости для на
шего народа. Мы сознаем, 
что нам предстоит еще про
делать длинный путь для 
того, чтобы удовлетворить 
хотя бы насущные нужды 
значительной части нашего 
народа, но мы уверены, что 
мы будем успешно продви
гаться к нашей цели осу
ществления нужд и чаяний 
индийского народа. Чтобы 
иметь возможность скон
центрировать свои усилия 
на этих важных задачах, 
мы последовательно стре
мились к установлению от
ношений дружбы и взаимо
выгодного сотрудничества 
со всеми соседними страна
ми, равно как и с другими 
государствами Азии и всего 
мира. Г-н Президент, по 
этой причине правительство 
и народ Индии серьезно 
озабочены появлением но
вых очагов напряженности 
вокруг Индии, что к тому 
же подрывает все наши 
усилия, направленные на 
достижейие благополучия 
индийского Народа. Мы в 
Индии остаемся противни
ками любых форм вмеша
тельства, открытого или тай
ного, со стороны внешних 
сил во внутренние дела ре
гиона. Мы страстно наде
емся, что напряженность 
пойдет на убыль и что 
конфликты в регионе бу
дут без промедления пре
одолены в духе панча ши- 
лы или пяти принципов 
мирного сосуществования.

Мы также с серьезной 
озабоченностью наблюдаем 
за растущим военно-мор
ским присутствием непри
брежных государств в Ин
дийском океане, носящим 
характер соперничества, и 
за попытками изменить 
курс неприсоединения, про
водимый при б р е ж н ы м и  
странами, добиться получе
ния новых или расширения

существующих баз, таких, 
как Диего-Гарсия. Подобное 
развитие событий способно 
лишь еще ' больше усилить 
существующую напряжен
ность в регионе, который 
был спокойным до недав
него времени, и тем самым 
осложнить задачу достиже
ния прочного и справедли
вого урегулирования и ско
рейшего осущ в е т в л е н и я  
Декларации Организации 
Объединенных Наций, на
правленной на превраще
ние Индийского океана в 
зону мира. Ваше Превосхо
дительство, чуть раньше я 
коснулся наших усилий в 
деле национальной рекон
струкции. В этой связи я 
хочу с признательностью 
напомнить о ценном для 
нас сотрудничестве с Совет
ским Союзом. Сегодня бо
лее 70 объектов в различ
ных частях Индии симво
лизируют прочность и жиз
ненную силу индийско-со
ветского сотрудн и ч е с т в а.

Г-н Президент, тесные 
узы дружбы и сотрудниче
ства между Индией и Со
ветским Союзом, возник
шие на протяжении этих 
лет, были достигнуты не в 
ущерб дружбе с какой-либо 
другой страной. Дружба 
между нашими, двумя стра
нами зиждется на принци
пах доверия и взаимопони
мания. Эта дружба выдер
жала испытание временем, 
и наши отношения покоят
ся на общей привержен
ности правительств и наро
дов Индии и Советского

Союза делу мира и между
народного сотрудничества. 
Мы убеждены, Ваше Пре
восходительство, что Ваш 
визит станет еще одной 
важной вехой на п у т и  
дальнейшего укрепления 
традиционной дружбы на
ших двух стран. Мы также 
убеждены, что Ваш визит 
откроет новые возможности 
в области сотрудничества. 
Нет нужды подчеркивать, 
как мы высоко ценим Ва
ше ‘присутствие среди нас 
и то большое значение, 
которое мы придаем Ваше
му визиту не только в пла
не отношений между наши-, 
ми двумя странами, но 
также в контексте мира и 
стабильности в Азии и во 
всем мире. У меня сохра
нились яркие и приятные 
воспоминания о наших не
давних встречах в Москве, 
и я очень рад возможности 
возобновить наше знаком
ство здесь.

*  Разрешите мне провоз
гласить тост:

за здоровье и успехи 
Леонида Ильича Брежнева 
— Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума В е р х о в н о г о  
Совета СССР,

за успехи и процветание 
великого и дружественного 
народа Советского Союза,

за дружбу между наро
дами Индг?и и Советского 
Союза,

за мир во всем мире!
* * *

С отретной речью вы
ступил^ Л. И. Брежнев.

Речь Л. И. БРЕЖНЕВА
Уважаемый господин

Президент!
Уважаемая г о с п о ж а  

Премьер-Министр!
Дамы и господа!
Товарищи!
Мне доставляет большое 

удовольствие вновь нахо
диться в этой великой дру
жественной стране, среди 
давних друзей, общение с 
которыми всегда и приятно, 
и исполнено глубокого зна
чения. От имени своих кол
лег и от себя лично выра
жаю признательность за 
добрые слова, сказанные 
здесь в наш адрес, а адрес 
советского народа.

Мы в Советском Союзе 
придаем первостепенное 
значение отношениям с 
Индией. Она пользуется 
искренней симпатией совет
ского народа, уважением 
его руководства. Не боясь 
преувеличения, можно ска
зать, что в лице советского 
народа и его руководства 
Индия имеет надежных 
друзей. Друзей и в хоро
шие, и в трудные времена, 
и в ясную погоду, и в не
настье.

Мы прибыли к вам для 
дружеского обмена мнения
ми о дальнейшем развитии 
и углублении наших отно
шений, о непростой обста
новке в современном бур
ном мире, о вкладе наших 
стран в оздоровление меж
дународных отношений.

О дружбе и сотрудничест
ве наших стран уже было 
и, я уверен, еще будет ска
зано много хорошего. Они 
действительно этого заслу
живают. У  вас, как я слы
шал, говорят, что у хоро
ших людей дружба возни
кает, едва они успевают 
пройти вместе семь шагов. 
Путь, проделанный вместе 
нашими народами, куда 
длиннее. Обе стороны мно
го сделали для развития 
советско-индийских отно
шений. Мы довольны тем, 
что удалось. Но, конечно, 
не считаем, что сделано 
уже все.

Говоря о нынешнем со
стоянии отношений, между

нашими странами, хоте
лось бы, наряду с их боль
шой широтой и многообра
зием, отметить достигнутую 
в них высокую степень ста
бильности.

Это — и устойчивость са
мого характера наших от
ношений, высоких принци
пов равноправия, взаимно
го уважения и доверия, на 
которых они строятся. Это
— и постоянный динамизм 
их развития. Это, наконец, 
то важное обстоятельство, 
что хорошие отношения 
между нами сохранялись 
при различных политиче
ских конъюнктурах.

Не скрою, мы всегда ис
пытывали особую симпатию 
к госпоже Индире . Ганди, 
выдающемуся политическо
му и государственному дея
телю современной Азии. 
Точно так же мы полны 
уважения к историческому 
подвигу ее великого отца — 
Джавахарлала Неру, одного 
из основателей независимой 
Индии, человека, который 
стоял у истоков индийско- 
советской дружбы.

Хотелось бы отметить 
еще одну важную особен
ность советско-индийских 
отношении. Многое из того, 
что стало сегодня типич
ным для наших связей со 
странами, освободившимися 
от колониального ига, из 
того здорового, справедливо
го, что постепенно, но не
уклонно внедряется в прак
тику международного обще
ния, появилось впервые - 
именно в советско-индий
ских отношениях.

Недавно мне довелось чи
тать написанные в Индии 
слова о том, что в наше 
время дружба между Со
ветским Союзом и Индией
— это важный элемент мо
гучего фронта солидарности 
социалистических и непри- 
соединившихся стран, фрон
та, противостоящего агрес
сивным силам империализ
ма, сковывающего их дей
ствия, направленные про
тив мира, свободы и неза
висимости народов.

А это особенно важно в

данное время, когда между
народный климат на плане
те значительно похолодал.

Влиятельные политики 
на Западе решили подхле
стнуть гонку вооружений 
вместо ее ограничения. Они 
задумали добиться военного 
превосходства вместо со
хранения паритета. Они 
сделали ставку на диктат и 
шантаж вместо диалога 
равноправных сторон и 
взаимовыгодного сотрудни
чества. И ,им удалось за 
последние годы серьезно 
осложнить обстановку в 
мире.

Сейчас вопрос стоит так: 
куда дело пойдет дальше? 
Если будет продолжаться 
эта негативная и, скажем 
прямо, — опасная линия, 
то мир окажется под серь
езной угрозой. Или же по
бедит разум — и тогда 
вновь пробьет себе путь 
конструктивная политика, 
отвечающая надеждам на
родов, интересам всех 
стран.

Что касается. Советского 
Союза, то наш подход ос
тается принципиальным: 
мы всегда готовы обсуж
дать любые вопросы в ду
хе реализма, считаться с 
законными правами и инте
ресами других.

Обеспечить поворот от 
конфронтации к диалогу, 
от обострения конфликтов 
к их урегулированию — за
дача, разумеется, не прос
тая, но необходимая. Я бы 
сказал, что это — самая 
гуманная задача сегодняш
него дня. Решить ее можно 
только сообща, усилиями
всех, кто хочет мира и 
действует в пользу мира. 
Именно в этом, по нашему 
мнению, следует видеть 
сейчас главный критерий
оценки внешней политики
государств.

Мудрость государственной 
политики — это не бряца
ние оружием и попытки на
вязать свою волю другим
народам. Такие попытки . в 
прошлом не раз были, и 
хорошо известно, чем они 
закончились. Это - и не 
стремление получить одно
стороннюю выгоду за счет 
интересов других народов 
или путем прямого насилия 
над ними. Крах колониаль
ной системы показал, к че
му это приводит.

На наш взгляд, куда ра
зумнее—хотя, может быть, 
и не всегда проще — твер
до и последовательно, не 
поддаваясь провокациям, 
давлению и шантажу, от
стаивать мир, строить безо
пасность и благополучие 
своего народа на мирном 
равноправном сотрудничест
ве с другими народами.

И приятно отметить, что 
именно в этом духе прохо
дит содержательный и по
лезный обмен мнениями, 
который начался сегодня у 
нас с индийскими руково
дителями. Уверен, что он 
даст хорошие результаты, 
полезные для народов на
ших стран и дела мира во 
всем мире.

Хотел бы предложить 
тост:

за здоровье наших ува
жаемых друзей и гостепри
имных хозяев —■ Президен
та господина Нилам Санд- 
жива Редди и Премьер- 
Министра госпожи Индиры 
Ганди,

за успехи и процветание 
дружественной великой Ин
дии,

за прочный мир на зем
ле!

* * *
Речи Н. С. Редди и Л. И. 

Брежнева были выслушаны 
с большим вниманием и 
встречены продолжитель
ными аплодисментами.

Обед прошел в дружест
венной обстановке'.

Вчера состоялась Томская 
городская партийная кон
ференция. Обсуждены от
четный доклад горкома 
КПСС,' с которым выступил 
первый секретарь горкома 
партии Ю. И. Литвинцев, 
и доклад ревизионной ко
миссии городской партий
ной. организации — доклад
чик Б. В. Черников.

В обсуждении докладов 
приняли участие: М. Г .'Н и
колаев — первый секретарь 
Кировского райкома КПСС, 
Б. М. Вяткин — секретарь 
парткома манометрового 
завода, В. Г. Ефремов — 
станочник лесопромышлен
ного комбината, В. А. Ко- 
чегуров — секретарь парт
кома политехнического ин
ститута, М. Б. Сироткина — 
бригадир отделочников до
мостроительного комбината, 
Г. П. Колосов —• директор 
подшипникового завода,
А. И. Жарков — шофер 
пассажирского автотран
спортного предприятия . 
№ 1, II. Г. Черкашин —, 
председатель горисполкома, 
F. С. Карпов — заместитель 
директора Сибирского фи
лиала Всесоюзного научно

го центра АМН СССР, 
В. А. Сазонтова — брига
дир хлебокомбината, Б. А. 
Мальцев — главный инже
нер территориального уп
равления строительства, 
А. И. Пимоненко -— пер
вый секретарь Ленинского 
райкома КПСС, В. И. Смо
лина — бригадир производ
ственного объединения
Горшвейбыт, В. М. Набоких 
— главный инженер неф
техимического комбината, 
А. М. Сидоров ■— машинист 
ГРЭС-Н, Н. С. Сперанская 
—■ первый секретарь Совет
ского райкома КПСС, В. 3. 
Ямпольский -—• заместитель 
председателя научно-техни
ческого совета при горкоме 
КПСС, профессор, заведую
щий кафедрой АСУ поли
технического института, 
С А. Шахов — первый се
кретарь горкома ВЛКСМ.

На конференции с речью 
выступил второй секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мель
ников. В работе конферен
ции приняли участие: член 
ЦК КПСС, первый секре
тарь обкома КПСС Е. К. 
Лигачев, члены бюро обко
ма партии — председатель

облисполкома А. Е. Высоц
кий, секретари обкома 
КПСС А. И. 'Бортников, 
П. Я. Слезко, бригадир ма
нометрового завода, Герой 
Социалистического Труда 
Э. Б. Быкова, заведующий 
отделом организационно
партийной работы обкома 
КПСС Е. А. Вологдин, 
председатель облсовпро-
фа М. С. Козырев, ре
дактор областной газеты 
«Красное знамя* А. II. Но
воселов.

Делегаты заслушали и 
единогласно утвердили до
клад мандатной комиссии, 
с которым выступил ее 
председатель Л. С. Дашев- 
ский'.

По отчетному докладу 
горкома КПСС конферен
ция приняла развернутое 
постановление. Работа гор
кома КПСС за отчетный 
период признана удовлет
ворительной. Утвержден 
доклад ревизионной комис
сии городской партийной 
организации.

Избран новый состав гор
кома КПСС и ревизионной 
комиссии городской партий
ной организации.

ПЛЕНУМ Т О М С К О Г О  Г О Р К О М А  К П С С
Состоялся пленум Том

ского горкома КПСС, кото
рый рассмотрел организа
ционные вопросы.

Первым секретарем гор
кома КПСС избран Лит
винцев Ю. И., вторым се
кретарем — Ковалев Ю. Я., 
секретарем — Черненко 
А. К.

Членами бюро горкома 
КПСС избраны: Дашевекий 
Л. С., КозалеЕ Ю. Я., Лаза

рев Н. А., Литвинцев Ю. И., 
Николаев М. Г., Пушных 
А. Ф „ Сироткина М. Б., Та
таркин И. А., Ушаков В. Я., 
Черкашин Н. Г., Черненко 
А. К., Шахов С. А.

Заведующими .отделами 
горкома КПСС утверждены: 
организационным — Да- 
шевский Л. С., пропаган
ды и агитации — Мала- 
щук В. Н„ промышлен
но - транспортным — Ир-

шенко В. В., строитель
ства и городского хозяй
ства — ’ Сечен М. А., адми
нистративных и торгово
финансовых органов —- 
Мордовина Т. С„ общим 
отделом — Балюк А. А.

* * *
Состоялось заседание ре

визионной комиссии Том
ской городской партийной 
организации. Председателем 
ревизионной комиссии из
брана Бобровская М. С.

СОСТАВ ТОМСКОГО ГОРКОМА КПСС, ИЗБРАННЫЙ 

XXVII ГОРОДСКОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИЕЙ

Ч Л Е Н Ы  Г О Р К О М А  К П С С
Андриенко В. А. 
Анисимова Л. А. 
Баженов В. М. 
Балюк А. А. 
Бурмакин Э. В. 
Вагин В. В. 
Верецун И. В. 
Вознесенский Б. 
Воронкина Г. А. 
Восколович В. Я. 
Вяткин Б. М. 
Гартун В. В. 
Голубев П. В. 
Горемыкина В. М. 
Дашеьский Л. С. 
Демарчук В. П. 
Евтушенко В. Н. 
Еременко Н. В. 
Ефремов В. Г. 
Жеравин А. И. 
Жуков А. П.

Зудов С. И. 
Иванова Г. И. 
Иршенко В. В. 
Исмагилова М. И. 
Казаков А. Ф. 
Каляцкий И. И. 
Карпов Р. С.

В. Клеруа В. П. 
Князева В. И. 
Ковалев Ю. Я. 
Колосов Г. П. 
Кочегуров В. А. 
Кузнецов М. С. 
Кукин Н. А. 
Курилов В. А. 
Лазарев II. А, 
Литвинцев Ю. И. 
Малащук В. Н. 
Мальцев Б. А. 
Марков Ю. В. 
Мартынов В. И.

Мельникова В. И. 
Месяц Г. А. 
Мещерякова Л. И. 
Милиметьев Г. Н. 
Мордовина Т. С. 
ИетесоБа Т. Я. 
Николаев М. Г. 
Палько А. С. 
Панов В. Л. 
Перминов Н. А. 
Пешков Б. П. 
Пимоненко А. И. 
Полещук Н. Д. 
Попадейкин Р. А. 
Пушных А. Ф. 
Пыжик Л. В. 
Реннит А. И. 
Сазонтова В. А. 
Сарыков Ю. А. 
Сергеев Н. А. 
Сечен М. А.

Сидоров А. М. 
Сироткина М. • Б. 
Смолина В. И. 
Солодовников В. П. 
Сосновский А. В. 
Сперанская Н. С. 
Тарасенко В. П. 
Татаркин Н. А. 
Толстых В. И, 
Трухина Т. ML / 
Усова Л. Л.
5Тнаков В. Я. 
Филимоненко 3. Л. 
Храмцова Л. А. 
Черкашин И. Г, 
Черненко А. К. 
Шахов С. А. 
Шиннов С. А, 
Шнурко Н. А. 
Щербинин Ю. А.

КЛНДИААТЫ В ЧЛЕНЫ ГОРКОМА КПС С
Абрамов В. С. 
Авсюк В. И. 
Бахметьева Т. Д. 
Болдырев И. Ф. 
Бондарев А. В. 
Бражникова В. А. 
Версткина Е. Г.

Вострилов М. Н. 
Галкина Н. И. 
Демешева Т. Ф. 
Катковский А. П. 
Коваленко Ю. Н. 
Кожемяков Н. Е. 
Коковихин В. А.

Коновалов Г. В. 
Корепанов В. В. 
Коркишко В. И. 
Кубенина Н. М. 
Лойко Т. Н. 
Михайлов В. Д. 
Набоких В. М.

Новокшонов В. А. 
Пичугина Л. М. 
Прохоренко В. М. 
Руденко А. И. 
Семенов М. А. 
Филимонов В. Д.

С О С Т А В  Р Е В И З И О Н Н О Й  к о м и с с и и  т о м с к о й  
Г О Р О Д С К О Й  П А Р Т И Й Н О Й  О Р Г А Н И З А Ц И И

Алеева В. Ф. 
Барсук А. Ф. 
Бобровская М. С. 
Вишневская В. А. 
Жарков А. И. 
Зубарева С. М.

Колотовкина Н. Г. 
Кузнецова С. А. 
Курбанбаев И. X. 
Локтионова Р. К. 
Луковская Н. В.

Меланич Н. Е. 
Молокова Л. К. 
Нагочевская Г. Н. 
Ошкин И. А. 
Паршина Л. Г. 
Петлин В. А.

Пилюгов В. Н. 
Сердюкова Н. А. 
Ткачев В. Г. 
Черников Б. В. 
Чумак Г. И. 
Шенделев Л. А.

Признаны победителями

ВИЗИТ Л. И. БРЕЖНЕВА ПРЕЗИДЕНТУ РЕСПУБЛИКИ ИНДИИ
7ТТГ 7ТТ/Г R ттОуцКпст (Рггатт Цплчичпт. »— __ДЕЛИ, 8 декабря. (Спец, 

корр. ТАСС). Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И.

Брежнев нанес сегодня ви
зит Президенту Республики 
Индии Н. С. Редди. В ходе 
дружественной беседы со
стоялся обмен мнениями о

дальнейшем развитии со
ветско-индийских отноше
ний.

Во встрече приняли уча- 
, стие член Политбюро ЦК

КПСС, министр иностран
ных дел СССР А. А. Гро- 
мыко, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР И. В. Архипов,

посол СССР в Индии Ю. М. 
Воронцов. С индийской сто
роны были секретарь мини
стерства иностранных дел 
Н. Кришнан и посол Индий 
в СССР В. К. Ахуджа.

Е С Е Д А  Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А  С И Н Д И Р О Й  Г А Н Д И
Индии ных дел СССР А. А. Гро- кого секретаря ЦК КПСС 

” т т ,л первый заместитель А. М. Александров, а так-

ДЕЛИ, 8 декабря. (Спец. рального с е к р е т а р я  ЦК 
корр. ТАСС). Сегодня в ре- КПСС, Председателя Пре- 
зиденции высокого совет- _
ск.ого гостя состоялась дру- зидиума Верховного Совета
жественная беседа Гене- СССР Л. И. Брежнева с

Премьер-Министром 
Индирой Ганди.

В беседе приняли учас
тие член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностран-

Председателя Совета Ми 
нистров СССР И. В. Архи
пов, помощник Генераль- Рао.

же министр иностранных 
дел Индии II. В. Нарасимха

Бюро обкома КПСС, ис
полнительный комитет об
ластного Совета народных 
депутатов, президиум сбл- 
совпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ признали победите
лями в областнЪм социали
стическом соревновании по 
вывозке органических удо
брений среди районов, хо
зяйств, предприятий Сель- 
хозхимии и Сельхозтехни
ки по итогам третьей дека
ды ноября следующие рай
оны и коллективы:

Томский район (секре
тарь райкома КПСС. А. П. 
Габрусенко, председатель 
райисполкома Л. И. Афа
насьев, начальник управле
ния сельского хозяйства 
райисполкома В. П. Дмит
риев, председатель райкома 
профсоюза работников
сельского хозяйства Л. Н. 
Адамович, секретарь райко
ма ВЛКСМ Л. Г. Старин
щиков);

Первомайский район (се
кретарь райкома партии 
А. Н. Соколов, председа
тель райисполкома А. Ф. 
Курафеев, начальник уп

равления сельского хозяй
ства райисполкома И. Е. 
Обеднин, председатель рай
кома профсоюза работников 
сельского хозяйства Н. Я. 
Герасимов, секретарь рай
кома ВЛКСМ В. А. Федо
ров);

совхоз имени 50-летия 
СССР Томского. района 
(директор А. П. Масалыкин, 
секретарь парткома Д. Г. 
Собачкин, председатель ра
бочкома В. А. Петров, и. о. 
секретаря комитета ВЛКСМ 
А. П. Петров);

Шегарский откормсовхоз 
Шегарского района (дирек
тор Ю. М. Тутаев, секретарь 
партбюро А. В. Шувариков, 
председатель рабочкома 
Н. Н. Аникин, секретарь ко
митета ВЛКСМ М. Г. Юр
кин);

совхоз имени X X II съез
да КПСС Кожевниковского 
района (директор В. А. Фе
досов, секретарь парткома 
Г. Г. Гнездилов, председа
тель рабочкома Н. Р. Раж- 
манова, секретарь комитета 
ВЛКСМ Т. Н. Климова);

опх им. Б. Н. Сидоренко 
(директор Л. Д. Анохин, се

кретарь парткома А. В.
Черняйкин, председатель 
рабочкома А. А. Зверев, се
кретарь комитета ВЛКСМ 
А. Н. Бревенников);

колхоз имени 50-летия 
Великого Октября Шегар
ского района (председатель
A. Ф. Травников, секретарь
парткома Н. Ф. Голояд,
председатель рабочкома 
Г. И. Яковлева, секретарь 
комитета ВЛКСМ Л. А. Са- 

«рапова);
Первомайское межрайон

ное объединение . Сельхоз- 
химия (председатель А. Т. 
Захаров, руководитель
транспортного отряда Н. С. 
Мощинский, секретарь
парткома Л. В. Лукова,
председатель рабочкома 
Н. Ф. Межаков);

Каргасокский механизи
рованный отряд Колпашев- 
ского межрайонного объе
динения Сельхозхимия
(председатель объединения 
Н. Н. Бородин, начальник 
мехотряда В. П. Гришаев);

Бакчарское районное объ
единение Сельхозхимия 
(председатель В. Т. Гузеев, 
секретарь парткома Н. Н. 
Минеева, председатель ра
бочкома П. И. Завалюев, 
секретарь комитета ВЛКСМ
B. Н. Иванов).

ГОТОВЯТСЯ К ВОЗВРАЩЕНИЮ НА ЗЕМЛЮ
Ц Е Н Т Р  УПРАВЛЕНИЯ 

П О Л Е Т О М ,  8 декабря. 
(ТАСС). Орбитальный полет 
Леонида Кизима, Олега Ма
карова и Геннадия Стрека
лова близится к заверше
нию. Экипаж в полном 
объеме выполнил намечен
ные ремонтно-профилакти
ческие м е р о п р и я т и я  на 
станции «Салют-6» и гото

вит ее' к полету в автомати
ческом режиме.

Во 'второй половине дня 
запланировано п р о в е с т и  
коррекцию траектории дви
жения орбитального ком
плекса с использованием 
двигательной у с т а н о в к и  
грузового корабля «Про
гресс-11».

По данным медицинского

контроля и результатом 
радиопереговоров с экипа
жем, состояние здоровья и 
самочувствие т о в а р и щ е й  
Кизима, Макарова и Стре
калова хорошее.

Полет орбитального ком
плекса «Салют-6» — «Союз 
Т-3» — «Ирогресс-11» про
ходит нормально.

 



К Р А С Н О Е  З Н А М Я 10 декабря 1980 года

Обеуждаем проект Щ  КПСС 
к X X V I  с ъ е з д у  партам П Л А Н Ы  П А Р Т И И - П Л А Н Ы  Н А Р
заглядывая в завтра

На Всесоюзной 
конференции «Освоение природных ре
сурсов Томской области вахтовым ме
тодом», состоявшейся в Томске, отме
чена экономическая и социальная це
лесообразность вахтовой организации 
производства Как и всякое новое де
ло, она нуждается в совершенствова
нии и всемерной поддержке.

Более 40 вахтовых коллективов тру
дилось в минувшем сезоне в лесозаго
товительной промышленности. Ими до
быто свыше полутора миллионов ку
бометров. А всего таким методом в

области заготовлено за 8 лет 
10А миллиона кубометров.

Вахтовый метод ^становится решаю
щим для предприятий Прйкетья, а для 
ряда коллективов, в частности Кузу- 
ровского лесопункта, основным.

О проблемах и перспективе этого 
прогрессивного метода разработки Ле
сосек, планах и обязательствах кол
лектива по достойной встрече XXVI 
съезда КПСС рассказывают рабочие 
Белоярского лесопромышленного ком
бината В. А. Юркин и В. И. Диков.

Уже несколько лет мы 
ведем заготовку древесины 
главным образом вахтовым 
методом. Легних лесосек 
нет, и без новой технологии 
давно бы пришлось закры
вать лесопункт. Создание 
вахт дало как бы вто
рую жйзнь коллективу, 
появилась возможность
трудиться еще долгие годы, 
не покидая обжитых, став
ших родными мест.

По-разному назывался 
лесной поселок. Нынче ему 
дали самое звучное назва
ние — вахта Олимпийская. 
Оцо обязывало нашу брига
ду быть впереди. Как по
казали итоги сезона, мы 
достигли заметных успехов. 
Самой памятной была по
беда в июне, когда досроч
но выполнили пятилетний 
план. С 1 июля включились 
во всесоюзное соревнование 
под девизом «X X V I съезду 
партии — 26 ударных не
дель», решили заготовить к 
23 февраля 59,6 тысячи ку
бометров. Жаркая работа 
на вахте, когда только в 
августе мы сумели загото
вить 15 тысяч кубометров, 
позволила уже к началу 
декабря почти выполнить 
предсъездовское обязатель
ство. К 23 февраля сможем 
заготовить еще 10—15 ты
сяч кубометров, что будет 
неплохим подарком съезду.

Нынче мы впервые со
ревновались, с бригадой 
Н. И. Борисова с вахты 
Немагин Бор. Борьба была 
упорной, каждая победа 
давалась нам нелегкой це
ной. В бригаде организо
вали также v соревнование 
среди звеньев. Стремление 
рабочих одного звена чем- 
то выделиться не мешало 
единству укрупненного кол
лектива, так как общая 
задача была одна и шли 
мы к ее выполнению . вме
сте.

Объединяли усилия кол
лектива партийная группа 
и совет бригады. Партий
ным вожаком был опера
тор челюстного погрузчика 
М. А. Уляков. Избранный 
председателем группы на
родного контроля и членом 
совета бригады К. А. Ма
лов стал ближайшим по
мощником партгрупорга. 
Большую общественную 
нагрузку нес слесарь ре

монтной бригады В. С. Со
логуб: заведовал центром
общественно - политической 
работы. О порядке и тру
довой дисциплине особо 
заботился начальник вахты 
И. Ф. Шиян. Именно Иван 
Федорович помог совету 
бригады в борьбе с нару
шителями в дни первых за
ездов. В дальнейшем же 
работа шла без сучка и за
доринки.

О том, как и за счет чего 
бригада сумела за 10 меся
цев заготовить 92,5 тысячи 
кубометров, можно расска
зывать еще долго. Нам же, 
отметив успехи коллектива, 
хотелось бы больше пого
ворить о нерешенных про
блемах.

В проекте ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии отме
чена необходимость даль
нейшего развития лесозаго
товительной , промышленно
сти. Вахтовый метод в ус
ловиях нашей области как 
раз и стал одним из глав
ных резервов увеличения 
объемов заготовки древеси
ны. Это хорошо видно и 
на примере нашей бригады. 
Именно благодаря вахте 
нам удалось увеличить 
трелевку на 25 тысяч кубо
метров по сравнению с 
прошлым годом. Казалось 
бы, чего еще желать? Одна
ко повод для критических 
раздумий есть.
__Мы считаем, что с пер

вого года одиннадцатой пя
тилетки и нашему комби
нату, и в целом объедине
нию Томлеспром надо ре
шать все вопросы дальней
шего ^развития и совершен
ствования пахтового мето
да комплексно. Настало 
время создания вахт долго
временных, хорошо обуст
роенных жилыми • и быто
выми помещениями, осна
щенных ремонтной служ
бой,. вахт с подготовленны
ми лесосеками и с запасом 
сырья на пять—десять лет.

Экономически целесооб
разно создавать крупные 
участки с объемом заготов
ки 80—100 и даже 120—150 
тысяч кубометров леса в 
год. Надо заблаговременно 
готовить лесосечный фонд, 
согласуя его освоение по 
годам с другими службами 
и сопутствующими произ
водствами. Сейчас же неоп

равданно забыты подсоч- 
нйки, нет четкого согласо
вания между работниками 
лесного хозяйства и лесо
заготовителями. Все возра
стают транспортные рас
ходы, а? значит, и себестои
мость вахтового кубометра. 
Совершенно бесконтрольно 
работали нынче колпашев- 
ские авиаторы. О каких 
резервах рабочего времени 
может идти речь, если за
воз на вахту нередко рас
тягивался на 3—4 дня? За 
сезон мы потеряли на ожи
дание вертолетов чуть ли 
не полмесяца. Так рабо
тать дальше нельзя.

Волнует перспектива вах
ты Олимпийская. Необхо
димо (и это в силах объ
единения Томлеспром) от
вести постоянные" деляны в 
районе речки Райга, а не 
кочевать из года в год. Там, 
на богатой сырьевой базе, 
надо строить вахтовый по
селок по образцу Немагина 
Бора. Целесообразно подго
товить взлетную площадку 
для транспортных самоле
тов, что резко удешевит 
себестоимость вахтовой
древесины. Расстояние вы
возки в этом случае соста
вит 100— 120 километров. 
Чтобы своевременно выво
зить древесинз', придется 
усовершенствовать работу 
транспортного комплекса, 
усилить дорожное строи
тельство.

Вахты не зря называют 
передним краем лесозагото
вок. Именно на дальних 
делянах при перспективном 
планировании можно при
менять самые передовые 
способы организаций труда, 
эффективно использовать 
валочную технику, осваи
вать бригадный подряд.. Од
ним словом, оправдавшая 
себя передовая технология 
требует сейчас более целе
направленной работы и 
усиленного внимания со 
стороны руководителей
комбината, объединения.

В. ЮРКИВ, 
бригадир укрупненной 
бригады Кузуровского 
лесопункта Белоярско
го лесопромышленного 

комбината;
В. ДИКОВ, 

вальщик бригады, се
кретарь партийной ор

ганизации лесопункта.

В проекте ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии каждая строка 
пронизана заботой о благе 
народа. В одном из разделов 
говорится: «На основе после
довательного решения продо
вольственной проблемы обес
печить дальнейшее улучшение 
питания населения за счет 
роста потребления наиболее 
ценных в питательном отно
шении продуктов».

С большим удовлетворением 
воспринимаем мы постав
ленные задачи дальнейше

го роста капитальных вло
жений в сельское хозяйство,
внедрения в 11-й пятилетке
прогрессивных технологиче
ских процессов заготовки
кормов, содержания и выра
щивания скота и птицы.

Б нашей области немало 
сделано в завершающуюся 
пятилетку для развития жи
вотноводства, снабжения на
селения свежими овощами,
молоком и другими продук
тами питания. Большое упор

ство в выращивании урожая 
проявили хлеборобы. Живот
новоды тоже делали все, что
бы не допустить снижения на 
доев в переходный период 
Но важно еще и другое: все 
что добыто, произведено це 
ною больших усилий, вовре< 
мя доставить потребителю.

Наш фотокорреспондент
рассказывает сегодня о том, 
как организована доставка 
молока из заобених хозяйств 
в эти дни.

Н о  т о н н о м у  л ь д у

Беседа идет в русле двух важнейших событий — об
народован проект ЦК КПСС к XXVI съезду партии «Ос
новные направления экономического и социального раз
вития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 го
да», а с 1 января будущего года вступает в силу новый 
порядок планирования и экономического стимулирова
ния в сельском хозяйстве, о чем газета «Правда» под
робно рассказала 24 ноября в беседе с заместителем 
Председателя Совета Министров СССР 3. Н. Нуриевым.
—- Алексей Павлович, про

ект программы развития стра
ны на предстоящее десяти
летие, опубликованный для 
всенародного обсуждения, — 
документ огромной мобили
зующей силы. В сочетании с 
мерами по совершенствова
нию хозяйственного механиз
ма он вооружает сельских 
руководителей и специали
стов знанием того, что и как 
необходимо делать, чтобы до
биться, как сказано в Основ
ных направлениях, динамич
ного развития и повышения 
эффективности всех отрас
лей сельского хозяйства, уве
личения производства и улуч
шения качества продукции.

— Труженики нашего
совхоза с жйвейшим йнте- 
ресом изучают проект ЦК 
КПСС. На меня лично он 
произвел редкое по силе 
впечатление: новаторство,
высокий научный уровень 
характерны для современ
ной аграрной политики 
партии. В этом документе 
находишь ответы на вопро
сы, поставленные ходом 
развития сельского хозяй
ства.

На примере, нашего сов
хоза хорошо видны пере
мены в сельскохозяйствен
ном производстве. В живот
новодстве на большинстве 
участков полная механи
зация. Существенно обно
вился, пополнился более 
производительными маши
нами парк тракторов и 
комбайнов. , Бастет посту
пление минеральных удоб
рений. То есть и в полевод
стве база уже не та, что 
была пять — десять лет 
назад.

— Все это, как отмечает 
3. Н. Нуриев, объективно по
требовало совершенствования 
планирования и стимулирова
ния производства...

— Эти вопросы' были ост
ро. поставлены на июль
ском (1978 г.) Пленуме ЦК 
КПСС. Разработанные в 
соответствии с его реше
ниями меры повышают са
мостоятельность, ответст
венность и заинтересован
ность сельскохозяйственных 
предприятий в более дина
мичном развитии производ
ства. Именно так следует 
понимать новую систему 
показателей, одни из кото
рых (объемы закупок про
дукции, количество постав
ляемой техники и других 
ресурсов, фонд заработной

нем получаем трехтысяч
ные надои,, а на Рыбалов- 
ской ферме — 3.500 — 3.600 
килограммов. В свое время 
нас здорово отбросило назад 
заболевание скота: сотня
ми сдавали на мясокомби
нат самых высокоудойных 
коров. Это были страшные
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План. С тим ул . 
Д и с ц и п л и н а
Б е с е д а  с д и р е к т о р о м  с о в х о з а  
им. 50-лет ия СССР А . П. М асалы,киимм
..................................................

платы, прибыль, ввод в 
действие основных фондов, 
лимиты капитальных за
трат и строительно-монтаж
ных работ) доводятся пла
новыми органами, а другие 
(производственные, техно
логические) разрабатывают
ся непосредственно хозяй
ствами.

— Первая группа плано
вых показателей должна
обеспечить сбалансирован
ность объемов производства 
и государственных занупок с 
имеющимися мощностями и 
тем, что хозяйство получает 
от государства. Чем больше 
дано, тем больше и востре- 
буется...

— Поэтому важна и вто
рая группа показателей. 
Имея единый план прода
жи продукции государству 
на пять лет с разбивкой по 
годам, мы должны пра-_ 
вильно рассчитать объем 
производства отдельных
видов продукции, структу
ру посевных площадей, 
урожайность, численность и 
продуктивность скота
и т. д. Вместе с самостоя
тельностью возрастает и 
ответственность — особенно 
специалистов. Разрабатывая. 
программу на пятилетие, 
нужно хорошо знать резер
вы и возможности хозяй
ства, уметь опираться на 
достижения науки и пере
дового опыта.

— Алексей Павлович, во
прос с пристрастием: вы
удовлетворены положением 
дел в животноводстве? В сов
хозе создана хорошая база...

— Конечно, нет, хотя мы 
выполнили пятилетку по 
производству и продаже 
животноводческой продук
ции. По хозяйству, в сред-

nnmnnimmmnim»
пот е ри .  Мы не могли 
наращивать поголовье,
улучшать племенную ра
боту, повышать продуктив
ность. Теперь эта беда в ос
новном позади. Через два- 
три года хозяйство будет 
полностью благополучным. 
Положение выправляется. 
В текущем году поголовье 
крупного рогатого скота 
выросло на 13, а коров — 
на 15 процентов. Поднима
ются и надои.

— На нехватну специали
стов, животноводов у вас не 
принято жаловаться.

— Кадрами обеспечены.
— А новый порядок сти

мулирования повышает их за
интересованность.

— Сейчас трудно гово
рить, как конкретно в на
ших условиях будут дей
ствовать эти дополнитель
ные меры. Но ясно одно: 
специалист, рабочий выс’о- 
кой квалификации, доби
вающиеся выдающихся
производственных резуль
татов, могут рассчитывать 
на повышенные ставки и 
оклады. А специалист, ска
жем, полеводства может 
быть премирован за ус
пешную работу независимо 
от того, как мы сработали 
в животноводстве. Это пра
вильно.

— Ваше хозяйство не нуж
дается в рекомендациях.
Здесь нередко проводятся об
ластные семинары. И люди с 
пристрастием смотрят, что 
есть поучительного, а чего 
нет. Например, бригадный 
хозрасчетный подряд...

— Слишком сложно вво
дить его в молочном жи
вотноводстве. Я знаю, чем 
закончился такой экспери

мент в одном из соседних 
хозяйств. Сначала думали, 
хорошо пойдет: не вышла 
на работу одна доярка — 
ее коров подоят другие. Со
лидарная ответственность. 
Но ведь эти другие допол
нительную работу сделают 
хуже, что отразится на 
надоях, а со временем и на 
здоровье животных. Так и 
случилось... Не лучше лм 
поднять дисциплину или 
подобрать более добросо
вестных людей?

В полеводстве — другое 
дело. Мы думаем над этим. 
Без хозрасчетных звеньев, 
как в совхозе «Степанов- 
ский», урожайность не под
нять. -Земле нужен хозяин.

— Мы вернулись _ к теме 
улучшения плановой, эконо
мической работы, связанной 
опять-таки со стимулирова
нием.

— Тут прямая связь и с 
новыми закупочными цена
ми, и с новым порядком 
премирования руководящих 
работников и специалистов. 
Суммы выплат за сверх
плановую продукцию те
перь включаются в заку
почные цены. А для того, 
чтобы все мы были больше 
заинтересованы в увеличе
нии производства и загото
вок сельхозпродуктов, вво
дится 50-процентная над
бавка за продажу продук
ции сверх среднего уровня, 
достигнутого в десятой пя
тилетке. Соответственно ма
териальное поощрение для 
руководителей и специали
стов предусматривается не 
за перевыполнение планов, 
а за прирост производства, 
реализации и прибыли. В 
зависимости от этих пока
зателей формируется и 
фонд материального поощ
рения.

— Этот фонд образуется во
всех хозяйствах, даже если 
они убыточны, но добивают
ся улучшения финансового 
результата. Рентабельность, 
себестоимость, режим эконо
мики, следовательно, долж
ны стать повседневными,
«рабочими» понятиями.

— За прошлый год фи
нансовый результат основ
ной деятельности мы свели 
к нулю. Ни прибыли, ни 
убытка. Но давайте срав
ним совхоз с заводом. В 
городе есть коммунальные, 
бытовые и другие службы, 
которые обеспечивают ра
бочим нормальные жиз- 
нэнные условия. А мы все 
берем на себя. Только дет
ский сад находится на гос
бюджете. Затраты на со
держание жилья, объектов 
соцкультбыта, дорог обхо

дятся в . немалую сумму — 
до 400. тысяч рублей.

— Другими словами, эти 
деньги расходуются на соци
альное развитие, хотя фор
мально такого фонда совхоз 
не имеет. Значит, другого 
пути нет, как поднимать хо
зяйство до уровня рентабель
ных?

— К ■ этому обязывает 
нас проект ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии. В 
этом смысл предпринимае
мых мер по совершенство
ванию планирования и 
экономического стимулиро
вания. Развивать производ
ство, опираясь больше на 
интенсивные, качественные 
факторы.

— Государство побуждает
к этому, обеспечивая сбалан
сированность общенародных 
интересов с интересами
каждого производственного
коллектива, А в хозяйстве, 
очевидно, следует проводить 
такую же линию по отноше
нию к каждому рабочему? И 
здесь наряду с экономически
ми мерами должны приме
няться меры воспитательного 
воздействия. Бюро обкома 
КПСС одобрило опыт партий
ной организации вашего сов
хоза по укреплению трудовой 
дисциплины и правопорядка; 
на днях вы принимали уча
стников областного семинара 
как раз по этой теме.»

— У нас созданы непло
хие условия для труда и 
жизни людей. А это чего- 
нибудь да стоит. Я только 
что приводил цифры. К со
жалению, не все понимают, 
что созданные блага дол
жны оплачиваться добросо
вестным трудом, что с ма
териальным достатком дол
жна расти духовная куль
тура, потребность развивать 
в себе все лучшее, жить 
полнокровной, нравственно 
здоровой жизнью.

Борьбу с негативными 
проявлениями ведем совме
стными усилиями общест
венных организаций, ди
рекции и специалистов 
совхоза, коллективов под
разделений. В • этом деле 
сложилась система, и до
статочно эффективная.
Возросшая трудовая ак
тивность, организованность 
способствуют своевременно
му. проведению хозяйствен
ных кампаний, положи
тельно сказываются на 
производственных резуль
татах.

Не могу не повторить 
слова 3. Н. Нуриева о .том, 
что ответственность земле
дельца и требовательность 
руководителя действенны, 
когда они взаимны. ,Мы ут
верждаем именно такой 
стиль отношений.

Беседу записал
Ю. ГРИШАЕВ.

Не промерзает Обь в этом 
году. Здесь до сих пор нет 
переправы, а молоко возить 
надо. И вот специалисты 
Шегарского и Кожевников- 
ского маслозаводов создали 
Своеобразный мост по пере
броске молока через реку. 
Семь снегоходов «Буран» 
за день перевозят с берега 
на берег до 80 тонн. Специ
ально оборудованные мо
лочные цистерны емкостью 
по 600 литров установлены 
на полозья и подцеплены к 
снегоходам. Как осы, шны
ряют они от машин с мо
локом с одного берега 
к машинам, которые их

ждут на другом берегу. 
За рулями юрких вездехо
дов — водители маслозаво
дов А. Мартынов, Н. Попов, 
Н. Пост, В. Сергеев, А. Ко
ровин, С. Филипчук. А на 
реке ветер пронизывает на
сквозь, и лед во многих 
местах тонок. Нужно боль
шое мужество, чтобы це
лый день не вставать с 
седла вездехода.

Ритмичную работу под
держивают и водители ав
тотранспорта, которые под
возят молоко с заводов и

прямо с ферм, отрезанных 
рекой от города. Шоферы 
городского автотранспортно
го предприятия № 3
А. Жбанов, В. Гаппель, ко- 
жевниковцы В. Гаукин, 
Н. Бадя, водитель Шегар
ского маслозавода А. Аки
шев не задерживаются ни 
Минуты на берегу, они все 
время в пути. Пульсирует 
молочная, река.

Город бесперебойно снаб
жается молоком.

* * *

НА СНИМКЕ: идет за
правка цистерн; водители 
снегоходов Александр Ко
ровин (слева) и Владимир 
Сергеев; молоко доставлено 
на городской молочный за
вод.

Е. ЛИСИЦЫН.

Не г л а в н ы й
п р е д м е т ?

С большим удовлетворе
нием прочитал я в проекте 
ЦК КПСС к XXVI съезду 
партии раздел «Развитие 
науки и ускорение техни
ческого прогресса». В этом 
документе записано: «...все
мерно содействовать даль
нейшему развитию массово
го научно-технического
творчестза изобретателей 
и рационализаторов».

Массовость в движении 
изобретателей и рациона
лизаторов зависит от уров
ня технической культуры 
людей, которая заклады
вается еще в средней шко
ле на уроках черчения. Но 
вот что меня беспокоит. 
Как показывают проверки, 
предмет «черчение» сами 
ребята, многие учителя и 
даже директора считают 
второстепенным. Дело порой 
доходит до того, что почти 
весь год учителя черчения 
нет, а оценка по этому 
предмету выставляется. О 
родителях и говорить не 
при-ходится. «Двойка по 
черчению? Не беда, это же 
не математика и не физи
ка». Какое заблуждение!

Уметь читать чертеж, 
схему, график и начертить 
их ■— это первейшее требо
вание к рабочим большин
ства профессий. О специа
листах высшей квалифика
ции мы уж не говорим. 
Развитие технической мыс
ли просто невозможно без 
владения искусством мыс
лить графически.

Не все благополучно с 
предметом «черчение» и в 
средних специальных, учеб
ных заведениях. С каких 
уроков чаще всего снимают 
учащихся? на хозяйствен
ные работы? С «неглав
ных», в том числе с черче
ния. А потом — расплата: 
несвоевременная сдача про
ектов, бессонные ночи, не
хватка времени на другие 
предметы. Мне кажется,

следует узаконить форму 
самостоятельной работы 
учащихся по черчению под 
руководством преподавате
ля, введя для этого в сетку 
часов определенное время и 
аудиторию.

О слабой графической 
подготовке учащихся тех
никумов города Томска мо
гут свидетельствовать ре
зультаты зональной олим
пиады по черчению, кото
рая проводилась весной в 
Новосибирске. От Томской 
области на ней были пред
ставлены команды лишь 
трех техникумов. Хотя двое 
из томичей заняли второе 
место личном первенстве 
(учащиеся геологоразведоч
ного техникума А. Тельнов 
и А. Пушкарева), в целом 
наши команды выглядели 
% слабо. Низкие результаты 
показали многие учащиеся 
и на городской олимпиаде.

Председатели государст
венных квалификационных 
комиссий в своих отчетах 
прямо указывают на отсут
ствие единых требований к 
оформлению дипломных 
проектов, на нарушение 
ГОСТов единой системы 
конструкторской докумен
тации, на ошибки в изобра
жениях. Ни одна работа, 
представленная в мае ны
нешнего года на выставку 
курсовых и дипломных 
проектов учащихся техни
кумов, не была оформлена 
в полном соответствии с 
ГОСТами.

К выработке единого гра
фического режима следует 
подключить не только пре
подавателей черчения, но и 
всех преподавателей спе
циальных дисциплин, осу
ществляющих, как прави
ло, руководство курсовым и 
дипломным проектировани
ем. Так, например, в гео
логоразведочном техникуме 
имеются все возможности

для выполнения проектов, в 
соответствии с. новыми 
ГОСТами (техникум посто
янно занимает призовые ме
ста в городских олимпиадах 
по черчению, у преподавате
лей черчения имеются доста
точный опыт и методиче
ские разработки по выпол
нению курсовых и диплом
ных проектов), однако ад
министрация не придает 
этим вопросам серьезного 
значения. В машинострои
тельном техникуме. по 
ГОСТам выполняются толь
ко чертежи, ■ а текстовые 
документы составляются 
без соблюдения стандартов.

Следует, отметить, что в 
настоящее время внедряют
ся новые стандарты—стан
дарты СЭВа, но многие 
техникумы не имеют в на
личии ни одного экземпля
ра й не заказывают их 
через бибколлекторы.

Выпускники техникумов 
должны получить . за время 
учебы навыки оформления 
конструкторских докумен
тов в соответствии с 
ГОСТами ЕСКД и стандар
тами СЭВ. Нельзя рассчи
тывать на то, что, придя на 
производство, молодые спе
циалисты будут переучи
ваться. В этом плане мож
но отметить положитель
ный опыт преподавателя 
машиностроительного тех
никума П. Н. Жирова, КО« 
ТОрый, поддерживая тесную 
связь с производством 
(ГПЗ-5), внедряет в учеб
ный процесс все новые из
менения ГОСТов, не дожи
даясь, когда они появятся в 
учебной лйтературе.

В плане городского мето
дического объединения
преподавателей черчения 
предусмотрен ряд меро
приятий, направленных на 
улучшение графического 
режима • в техникумах, Мы 
рассчитываем на самое жи
вое, заинтересованное отно
шение к ним всех препода
вателей черчения. Пора 
коллективно искать выход 
из создавшегося положе
ния. К этому нас обязывает 
проект ЦК КПСС, к XXVI 
съезду партии.

В. ГРИГОРЬЕВ, 
председатель Томского 
городского методическо
го объединения препо

давателей черчения.

«НЕДРА»— РАЗВЕДЧИКАМ НЕДР
'Значительно ускорить

проходку сверхглубоких 
скважин позволяют буриль
ные трубы, прошедшие 
электротермическую закал
ку на Дрогобычском экс
периментально - механиче

ском заводе специального 
оборудования.

Новый метод закалки
увеличил срок службы
трубы в среднем с 400 до 
2,5 тысячи часов.

Повышение надежности и 
долговечности подземног®

бурового оборудования — 
часть комплексной целевой 
программы «Недра», осуще
ствляемой учеными Запад
ного научного центра АН 
УССР и отраслевых инсти
тутов в содружестве с Дро- 
гобычекими предприятиями. 
Совместными усилиями 
обеспечен выпуск не только 
высокопрочных труб, но и

новых буровых долот, срок 
службы которых увеличен 
более чем на 20 процентов. 
Это создает надежную осно
ву для ускоренной разведки 
и вве^а в эксплуатацию 
новых месторождений неф
ти и газа в одиннадцатой 
пятилетке.

(ТАСС).
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Твои флагманы,

Н е ф т е х и м !

Л Ю Б О В Ь  
К  М Е Т А Л Л У

Кольца дороги сжимают
ся. Еще поворот — и авто
бус проезжает под аркой 
гигантской теплотрассьг. 
Теперь трасса тянется па
раллельно шоссе, словно 
тело могучей задремавшей 
змеи. Ощущение крупно
масштабное™ всего, что 
связано с Нефтехимом, по
является задолго до того, 
как попадешь на площад
ку.

Как назвать тех, кто все 
это гигантское - хозяйство 
поднимает? Назвать их ге
роями — смутятся, могут 
даже обидеться. «Скромные 
труженики» — тоже не 
подходит: уж слишком
мощно, правильно и краси
во выглядит дело их рук. 
Определение приходит са
мо: мастера. Именно масте
ра работают на ТНХК, 
именно они определяют ка
чество и темпы всего про
изводства. Об одном из них 
— мой рассказ.

...Встретиться с , Рифка
том Мухамедиевым удалось 
не сразу. Он был занят 
сложной высотной сваркой. 
Объект этот не был закреп
лен за его бригадой, но 
нельзя не помочь товари
щам, коли обращаются за 
помощью.

Медленно, без суеты и 
спешки, поднялся Рифкат

Раевич на эстакаду. Осмот
релся, примерился и при
нялся за работу. Сначала 
показалЬсь, что здесь, в му
равейнике .стройки, он 
словно заторможен:. его 
медлительность явно кон
трастировала с Общей то- 

. ропливой озабоченностью. 
Закончив сварку, отложил 
инструменты и, едва бросив 
взгляд на готовый шов, на
чал спускаться. И опять по
думалось что-то неприят
ное: что это, безразличие к 
делу?

Нет, ■— сказали мне 
товарищи Мухамедиева. — 
Это — твердая уверенность 
в себе. Что касается качест
ва, то бригадир может ра
ботать без С5ТК.
. Поначалу, едва организо
валась в МСУ-46 эта брига
да, можно было услышать 
здесь нарекания в ее адрес: 
работают медленнее других, 
больше времени тратят на 
подготовительные операции, 
на всякого рода «пример
ки». Сейчас разговоров та
кого рода не услышишь.
Все, сделанное , коллективом 
Р. Р. Мухамедиева, смонти
ровано удивительно точно 
и прочно. Никогда никаких 
переделок или подгонок,
никакого повторения прой
денного — полная гарантия 
качества. II неожиданно

для многих «медлительная» 
бригада оказалась впереди 
большинства своих более 
быстрых коллег.

Теперь Мухамедиеву по
ручают сложнейшие зада
ния на самых важных объ
ектах. В цехе полимериза
ции его бригада монтирова
ла реакторы. Точность ус
тановки -— др десятых до
лей миллиметра.

—- Такие махины? — лю
бой поразится, лишь взгля
нув на агрегаты. Поража
юсь и я. А Рифкат Раевич 
улыбается мудро и чуть 
снисходительно: ведь для 
него это хоть и сложное, но 
обычное, в общем-то, дело.

И все-таки сознание вы
сокого уровня своего ма
стерства не может заглу
шить в нем какого-то маль
чишеского восторга перед 
красотою работы. Объясняя 
молодым напарникам прие
мы монтажа, он поглажи
вал рукой выпуклый сере
бристый бок реактора — 
нежно, как дорогое сущест
во...

Работа монтажников на 
таких стройках требует по
стоянного совершенствова
ния мастерства. И хотя 
Рифкат Раевич — сварщик 
высшего, шестого, разряда, 
он постоянно пополняет 
знания: следит за всеми
новшествами своей отрасли, 
выписывает всю специаль
ную литературу, что изда
ется. Впрочем, это совер
шенствование в своем деле - 
вовсе не мешает ему быть 
специалистом самого широ
кого профиля. За четверть 
века рабочей биографии он 
освоил профессии сантех- 
монтажншса, котельщика, 
при необходимости может 
работать на промышленных 
холодильных установках. И 
все это тесно и прямо свя
зано с основным его делом.

Основное . дело — нефте
химические заводы, кото
рые он строит. Начал в го
роде Гурьеве, на Каспии и

проработал там многие го
ды, заслужил орден Трудо
вого Красного Знамени. Уз
нав о строительстве Нефте- 
хима в Томске, не задумы
ваясь, переехал с семьею в 
Сибирь.

— Получил бригаду, — 
рассказывает. — Дело вроде 
бы несложное, но вот подо
бралась на первых порах 
одна молодежь, те, что 
приехали по комсомольским 
путевкам. Значит, надо 
учить парней работе. Вы
учил...

За три года коллектив не 
только окреп, но и разросся 
—  настолько, что от него 
отпочковались одна за дру
гой еще две бригады — во 
главе с Николаем Медведе
вым и Алексеем Шабарди- 
ным. Сейчас — вполне са
мостоятельные и не слабые 
производственные звенья.

— Не жаль было расста
ваться? — спрашиваю. •— 
Ученики все же...

— Тут вот в чем дело, — 
задумчиво говорит Рифкат 
Раевич. — У  всякой брига
ды есть предел для- роста. 
Большой коллектив стано
вится неуправляемым, осо
бенно на з^онтаже, где коор
динация индивидуальных 
действий особо важна. Так 
что выделение из большой 
бригады новых формирова
ний ■—■ дело естественное. 
Сейчас вот у меня восем
надцать человек — и это 
предел в наших условиях. 
Вот закончим завод поли
пропилена —• и будем ду
мать о новой реорганиза
ции...

— Скоро закончите?
Он смотрит удивленно:
— В декабре—пуск. Дру

гие сроков у нас нет...
Смотрит на заводские 

корпуса, вставшие по всему 
горизонту, на оплетающие 
их системы трубопроводов 
(это его работа!) — и добав
ляет:

— А потом — на мета
нол...

Л. МАРТЫНОВА.
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Надежда Калинина учит
ся в ТУ-13 шить верхнюю 
женскую и детскую одеж
ду по индивидуальным за
казам. У нее высокие пока
затели не толвко в теории, 
по и в учебно-производст
венной деятельности. Надя 
— профорг группы. Не
сколько месяцев подряд 
группа, где все девушки — 
комсомолки, занимает пер
вое место по училищу. На
дя стала победителем все
союзного смотра сочинений 
учащихся, посвященного 
110-й годовщине со дня 
рождений В. И. Ленина. 
Недавно ей вручен диплом 
ЦК ВЛКСМ, Министерства 
просвещения СССР", Госу
дарственного комитета Со
вета Министров СССР по 
профессионально - техниче
скому образованию.
Фото В. Кровелыцикова.

Г И Г И Е Н И Ч Н А Я
«ХАРЬКОВЧАНКА»

Полностью обезвреживать 
стоки химических предпри
ятий — таково г назначение 
у с т а н о в к и ,  созданной ■ в 
Харьковском политехниче
ском институте. Основной 
рабочий орган «Харьков
чанки» — так назван агре
гат — огненный факел. Под 
его воздействием жидкость 
в камере сгорания испа
ряется, а токсичные веще
ства, окисляясь, превраща
ются в безвредные соедине
ния.

Новое оборудование по
требляет значительно мень
ше топлива и электроэнер
гии, чем другие установки 
подобного назначения.

(ТАСС).:

Возвращаясь 
к напечатанному А Д М И Н И С Т Р А Т И В Н А Я  Д У Б И Н К А ?

В редакцию «Красного 
знамени» пришло письмо, 
подписанное девятнадцатью 
работниками передвижной 
мехколонны облсельхозтех- 
ники. Средй подписавших— 
начальник ПМК, секретарь 
партийной организаций, 
председатель постройкома, 
главный бухгалтер, началь
ники участков, бригадиры. 
Вот содержание письма:

«Со дня организации (фев
раль 1971 года) ПМК обл- 
сельхозтехники испь'ггывает 
серьезные трудности из-за не
решенных организационных и 
экономических проблем. Уже 
через полгода после создания 
ПМК имела полмиллиона 
рублей долгов. Все эти годы 
руководство ПМК множество 
раз в письменной и устной 
форме обращалось в обл- 
сельхозТехнику с просьбами 
обеспечить нормальную дея
тельность коллектива строи- 

- гелей. В последний раз с по
добным письмом администра
ция обращалась в объедине
ние в апреле этого года пос
ле публикации в газете 
« Красное знамя» критической 
статьи « Вкус запретных пло- 
дов>. К сожалению, положе
ние с тех пор совершенно не 
изменилось.

Госбанк по-прежнему дер
жит ПМК на особом режиме 
кредитования и платежей, 
долги ПМК достигли миллио
на двухсот тысяч рублей. 
ПМК, чтобы не заморозить 
объекты, продолжает произ
водить -незаконные платежи и 
создавать новые убытки ■— от 
просроченных платежей, уп
латы пени и т. д.

Балансовый отчет ПМК за 
1979 . год облсельхозтехнчкой 
оставлен без оценки. До сих 
пор объединение не проана
лизировало причины более 
чем неудовлетворительного 
состояния финансово-эконо
мического положения меХкб- 
лонны. За время суищствова- 
ния ПМК сменилось пять на

чальников и шесть главных 
бухгалтеров, несколько раз 
обновлялся коллектив рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих. Вы
плата заработной платы за
держивается ежемесячно на 
10—15 дней».

Как видно из коллектив
ного письма, положение . в 
ПМК облсельхозтехники не 
изменилось и после выступ
ления газеты. По-прежнему 
не выполняются планы, под 
угрозой срыва сдача многих 
важных объектов, в том 
числе 78-квартирного дома 
в Томске.

В корреспонденции «Вкус» 
запретных плодов», которая 
была опубликована в 
«Красном знамени» весной, 
анализировались причины 
неудовлетворительной рабо
ты ПМК. Главная из них 
— нежелание руководите
лей облсельхозтехники
взять на себя ту часть 
сверхсметных расходов и 
нелроизврдительных потерь, 
которая от самих строите
лей не зависит. Ведь, боль
шая часть убытков ПМК 
накапливается из-за необ
ходимости покупать у раз
личных организаций строй
материалы по завышенной 
цене (своих фондов недо
статочно), возить их изда
лека.

Отвечая редакции на кор
респонденцию «Вкус за
претных плодов», председа
тель облсельхозтехники
В. Г. КуЛаГин признал 
справедливость критики в 
адрес объединения: «Фак
ты, изложенные в коррес
понденции, действительно 
имеют Место». Он также 
писал: «В апреле текущего 
года работа ПМК в делом 
была рассмотрена в Рос- 
сельтехстрое (главк,- которо
му подчиняется ПМК). 
Часть вопросов, связанных 
с оказанием финансовой 
помощи ПМК, была решена

у первого з а м е с т и т е л я  
председателя Госкомсель- 
хозтехгшки РСФСР. В 
частности,- решены воп
росы компенсации разности 
стоимости материалов, не
достаток оборотных средств 
будет возмещен после ре
формации баланса в июле 
в сумме 240 тысяч рублей. 
Предусмотрено обеспечение 
ПМК собственными столяр
ными изделиями и раство
ром».

Несмотря на заверения 
В,- Г. Кулагина, ни одно из 
этих обещаний не выпол
нено. Недостаток оборотных 
средств возмещен только на 
60 процентов. ПМК по-пре
жнему переплачивает за 
стройматериалы, а заказ
чики —  подразделения 
сельхозтехники рассчитывав 
ются со строителями строго 
по смете, превращая их в 
еще больших банкротов. 
Руководители Березовского 
спецотделения сельхозтех
ники продолжают игнори
ровать приказы и распоря
жения областного объедине
ния в части оперативной 
подчиненности ПМК по 
обеспечению строящихся 
объектов автомобилями,
грузоподъемной техникой, 
раствором, бетоном.

Бригадир комплексной 
бригады, работающей на 
учебном' комбинате обл
сельхозтехники, А. И. Ми
ронов рассказывает:

— Березовское отделение 
присьшает нам раствор и 
бетон нерегулярно, плохо
го качества. Иногда это 
просто чистый песок без 
следов извести. Нам самим 
приходится добавлять из
весть и перемешивать раст
вор вручную. По этой при
чине велики простои.

Многочисленные приме
ры, когда . требующуюся 
строителям технику руко
водители Березовского
спецотделения направляли 
в посторонние организации,

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ«КОРМОЦЕХ: «МОДА» 

ИЛИ НЕОБХОДИМОСТЬ?»
Вопросы организации

Зимнего содержания скота,

рационального расходова
ния кормов и; работы кор
моцехов, о чем рассказы
валось в статье «Кормоцех: 
«’мода» или необходи
мость?» («Красное, знамя», 
12 ноября), были обсужде
ны на совещании в рай
коме КПСС»

В результате принятых

после этого мер во второй- 
декаде ноября были отре
монтированы и пущены в 
работу еще два кормоцеха 
— в совхозах «Заря» и 
«Победа». Всего в районе 
действует 16 кормоцехов.

Принимаются меры по 
улучшению работы т;ех 
кормоцехов, которые, как 
справедливо отмечалось в

т Е ж Д ы неРоднай
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приводил в своем рассказе 
мастер Ю. Д. Колонии. По
лучается, парадокс — под
разделение сельхозтехники, 
специально созданное для 
обеспечения всем необходи
мым собственных строите
лей, работает на кого угод
но, но не на них.

На вопрос, какие же ме
ры намечают руководители 
облсельхозтехники по нор
мализации деятельности 
ПМК, В. Г. Кулагин отве
чает:

— Будем снимать на
чальника ПМК и ставить 
нового...

Напомним, 'что за послед
ние девять лет уже смени
лось пять начальников зло
получной ПМК. И в очеред
ной раз руководители обл
сельхозтехники намерены 
применить административ
ную дубинку вместо ком
плекса экономических и ор
ганизационных мероприя
тий. Кстати сказать, ны
нешний начальник ПМК 
работает в своей должности 
всего год. Хронические бо
лезни организации возник
ли задолго до его прихода. 
Ведь у ПМК есть долги еще 
за... 1972 год —■ не подошла 
«очередь» их уплатить.

Очень вероятно, что дей
ствиями В. Г. Кулагина в 
отношении нынешнего на
чальника ПМК движет еще 
один мотив. В разговоре с 
корреспондентом он сказал:

— Вместо того, чтобы ра
ботать как следует, началь
ник ПМК жалуется в раз
личные инстанции. Обра
щался к министру, в газе
ту...

После таких слов можно 
сделать вывод, что руково
дителя строителей наказы
вают за 'критику в адрес 
облсельхозтехники,.. которая 
недвусмысленно звучала в 
его письмах, адресованных 
в министерство, партийные 
органы, в газету.

В. ФЕФЕЛОВ.

газете, часто простаивают. 
В районе изучается пере
довой опыт эффективно'ра
ботающих кормоцехов, его 
берут на вооружение кол
лективы механизаторов,
обслуживающих механиз
мы на спермах.

А. ГАБРУСЕНКО, 
первый секретарь Том

ского райкома КПСС.

т е

м ет* * У
ИНДИЯ. Президентский дворец в Дели.

Фото С. Кармалито. (Фотохроника ТАСС).

Миссия мира и дружбы
ДЕЛИ. «Исторический ви

зит Л. И. Брежнева в Ин
дию», «Миссия мира и 
дружбы», «Друг Индии», 
«Вклад Л. И. Брежнева в 
дело мира и разрядку 
напряженности» — под 
такими заголовками все 
сегодняшние столичные • га
зеты поместили специаль
ные приложения, посвящен
ные начавшемуся офици
альному дружественному 
визиту в Индию Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева.

«Таймс оф Индии», одна 
из крупнейших гЗзет стра
ны, Публикует краткую би
ографию Л. И. Брежнева, 
сопровождаемую фотогра
фиями. Другая влиятельная 
газета' «Нзшнл геральд» по
мещает выдержки из вы
ступлений Премьер-Мини
стра И. Ганди и Президента 
Индии Н. С. Редди, в кото
рых содержится высокая 
оценка " личных качеств со
ветского руководителя, го
ворится о его вкладе в раз
витие советско-индийских 
отношение преданности де
лу мира во всем мире.

«Мы приветствуем выда
ющегося руководителя Со
ветского Союза Л. И. Бреж
нева», — заявила И. Ганди 
на закрытии сессии Всеин- 
дийского комитета Индий
ского национального кон
гресса (И). . СССР всегда 
поддерживал нашу страну в 
трудные для неё времена. 
Индия высоко ценит друж
бу с Советским Союзом, 
подчеркнула И. Ганди. В 
резолюции по международ
ным вопросам, принятой 
участниками сессии, выра
жается уверенность в том, 
что «визит Л. И, Брежнева 
и его встречи с И. Ганди не 
только расширят сотрудни
чество между двумя госу
дарствами к их обоюдной 
выгоде, но и будут Содей
ствовать также ослаблению 
международной напряжен
ности».

Генеральный секретарь 
Национального совета КПИ 
Р. Рао отмечает в газете 
«Патриот», что Л. И. Бреж
нев пользуется «огромным 
уважением среди индий
ского народа, по праву счи
тающего его своим верным 
испытанным другом». В 
статье подчеркивается, что 
США и Китай пытаются 
изолировать Индию и за
ставить ее следовать в 
фарватере их глобальной 
стратегии. Р. Рао в этой 
связи особо подчеркивает 
значение индийско-совет
ской дружбы, основанной 
«на прочном фундаменте 
общих идеалов — идеалов 
борьбы за всеобщий мир, 
против империализма».

В приложениях широко 
публикуются приветствен
ные послания видных госу
дарственных, политических 
и общественных деятелей 
Индий, статьи руководите
лей министерств и ведомств 
Советского Союза и Индии 
о развитии многостороннего 
сотрудничества между дву
мя странами. Так, в по
слании главного министра- 
штата Махараштра А. Р. 
Антулея, опубликованном в 
«Нэшнл геральд», говорит
ся, что «визит Л. И. Бреж
нева станет еще одной ве
хой в дружественных от
ношениях между двумя 
странами». Министр торгов
ли, стали и шахт Индии 
Пранаб Кумар Мукерджи 
в статье, помещенной в 
«Экономик тайме», пишет о 
взаимовыгодном характере 
советско-индийской торгов-- 
ли. Главный министр штата 
Западная Бенгалия Джиоти 
Басу отмечает в «Патриот», 
что Л. И. Брежневу будет 
оказан в Индии искренний 
и теплый прием. Министр 
нефтяной и химической 
промышленности П. Ч. Сет
ки высказывает мнение в 
«Экономик тайме», что в 
ходе визита руководители 
двух дружественных стран 
проведут полезные пере

говоры о развитии много
гранного экономического 
сотрудничества. Все газеты 
печатают также многочис
ленные приветствия Л. И. 
Брежневу от имени дело
вых кругов Индии.

Значительное внимание 
уделяет визиту делийское 
телевидение. Оно показало 
45-минутную специальную 
программу под названием 
«Рост дружбы», в которой 
демонстрировался "фильм 
советского телевидения
«Леонид Ильич Брежнев». 
Выступая в программе, ми
нистр иностранных дел Ин
дии it. В. Нарасимха Рао 
высоко' отзывался о состоя
нии индийско-советских от
ношений, выразил надежду 
на их дальнейшее укрепле
ние. Министр неоднократно 
ссылался на теплые личные 
отношения между Л. И. 
Брежневым и И. Ганди и 
выразил уверенность, что 
визит советского президента 
пройдет с большим успе
хом.

Местное телевидение пе
редало также выступление 
председателя национальной 
корпорации стали Индии 
г-на Кханны, подчеркнув
шего огромный вклад 
СССР в развитие сталели
тейной промышленности 
Индии. Он, в частности, 
сказал, что 44 процента 
мощностей по производству 
стали в стране приходится 
на заводы в Бхилаи- и Бо- 
каро, построенные при со
действии Советского Союза, 
и 68 процентов — на заво
ды государственного секто
ра.

Поистине восторженная, 
всенародная встреча — та
кими словами можно оха
рактеризовать в целом тот 
теплый, сердечный прием, 
который приготовила дру
жественная Индия товари
щу Л. И. Брежневу, боль
шому другу великого ин
дийского народа.

Е. ИВАНОВ, В. МА- 
ТЯШ, Б.. ЧЕХОНИН.

Н А  М А Д Р И Д С К О Й  В С Т Р Е Ч Е
МАДРИД. На пленарном 

заседании мадридской
встречи представителей го
сударств—участников Сове
щания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе 
глава делегации Польской 
Народной Республики за
меститель министра иност
ранных дел М. .Добросель
ский внес официальное 
предложение о созызе кон
ференции по военной раз
рядке и разоружению в 
Европе. Сославшись на по
литические консультации в 
рамках Организации Вар
шавского Договора, поль
ский делегат от имени пра
вительства ПНР предложил 
провести первую фазу кон
ференции в октябре 1981 
года в Варшаве.

Об этом М. Добросель
ский рассказал на пресс- 
конференции, созванной 
польской делегацией по 
окончании пленарного засе- 

. Дания. Отвечая на вопросы 
журналистов, глава поль
ской делегации дал некото
рые пояснения по существу 
предложения ПНР. Он от
метил, в частности, что 
польское предложение со
гласовано со всеми государ
ствами—участниками Орга
низации Варшавского До
говора и его можно считать 
общим предложением этих 
государств.

М, Добросельский . под

черкнул, что внесенный 
ПНР документ по своему 
содержанию • находился в. 
русле предложений, выдви
нутых в декларации госу
дарств—участников Вар
шавского " Договора в мае 
1980 года.

Как здесь стало известий, 
в ходе пленарного заседа
ния в поддержку предложе
ния ПНР выступил руково
дитель советской делегации, 
заместитель м и н и с т р а 
иностранных дел СССР 
Л. Ф. Ильичев.

Глава делегаций СССР в 
своем выступлении отметил, 
что в нынешней обстановке 
дальнейшая разрядка в 
Европе во многом зависит 
от того, какие будут приня
ты решения назревших не
отложных вопросов в воен
ной области. Заключитель
ный акт содержит общую 
договорённость всех госу- 
дарстЕ-участников о при
нятии эффективных мер, 
направленных на уменьше
ние военного противостоя
ния и на- содействие разо
ружению, которые призва
ны дополнить политическую 
разрядку в Европе и укре
пить их безопасность. 
Твердая линия на поддер
жание и упрочение безопас
ности в Европе, подчеркнул 
советский делегат, пониже
ние уровня и плотности 
военного . противостояния

З А Я В Л Е Н И Е |  
М И Д  Д Р А |

КАБУЛ. Здесь распрост
ранено заявление предста
вителя МИД Демократиче
ской Республики Афганис
тан. Правительству ДРА, 
говорится в заявлений, ста
ло известно, что на состояв
шейся на днях в Париже 
сессии ассамблеи Западно
европейского союза (ЗЕС) 
была одобрена рекоменда
ция, в которой содержится 
призыв к совету ЗЕС пре
доставить финансовую по
мощь, а также предусмот
реть поставки оружия бан
дам террористов, совершаю
щим акты вооруженной аг
рессии против Афганистана. 
МИД ДРА расценивает эту 
акцию как новую попытку 
с и л империализма вме
шаться во внутренние дела 
Афганистана.

Очевидно, отмечается в 
заявлении, что принятие 
этой рекомендации свиде
тельствует о все возрастаю
щем давлении американ
ского империализма на сво
их западиоевро п е й с к и х 
партнеров по НАТО, о по
пытках США привлечь их 
к более активному участию 
в подрывных операциях в 
регионе.

Злобные нападки сил им
периализма на второй этап 
апрельской революции, го
ворится в заявлении, выз
ваны полным провалом их 
планов превратить Афга
нистан в свою базу, в плац
дарм агрессии поотив Со
ветского Союза. МИД ДРА 
подчеркивает, что револю
ционный процесс в Афга
нистане косит необратимый 
характер и любые попытки 
вмешательства во внутрен
ние дела ДРА обречены на 
провал. В то же время эти 
попытки представляют со-/ 
бой серьезное препятствие 
политическому урегулиро
ванию обстановки вокруг 
Афганистана, предложение 
о чем содержится в заявле
нии правительства ДРА от 
14 мая 1980 года.

Правительство ДРА выра
жает надежду, что прави
тельства западноевропей
ских стран, которые жела
ют поддерживать нормаль
ные дипломатические отно
шения с ДРАГ не ответят на 
авантюристический призыв 
ассагЖлеи ЗЕС и не позво
лят втянуть себя во враж
дебную деятельность про
тив Афганистана.

на континенте была убе
дительно подтверждена в 
совместных документах го
сударств—участников Вар
шавского Договора, приня
тых ПКК и совещанием 
министров иностранных
дел.

Та же линия доминирова
ла и на переговорах Л. И. 
Брежнева с президентом 
Франции В. Жискар д’Эс- 
тэиом и канцлером ФРГ 
Г„ Шмидтом.

Советский представитель 
сказал, что социалистиче
ские страны не выдвигают 
предварительных условий 
для созыва конференции, 
но и сами не приемлют по
ложения, при котором зара
нее, еще до созыва конфе
ренции, были бы предопре
делены выгодные лишь од
ной стороне параметры бу
дущих переговоров.

Отметив, что интерес к 
проведению конференции 
по военной разрядке в Ев
ропе наблюдается почти во 
всех европейских странах, 
глава советской делегации 
приветствовал предложение 
ПНР.

Выступивший на пленар
ном забедании делегат 
СФРЮ также высказался в 
поддержку идеи созыва ев
ропейской конференции по 
разоружению.

А. МЕДВЕДЕНКО,
С. МУРАВЬЕВ.

У С П Е Х  С И Л  
ДЕМОКРАТИИ

ЛИССАБОН. В Португа
лии состоялись очередные 
президентские выборы. Убе
дительную победу на них 
одержал нынешний глава 
государства генерал Ра
малью Эанеш. Уже в пер
вом туре он получил абсо
лютное большинство голо
сов, оставив далеко позади 
своего основного соперника 
— ставленника правящего 
блока консервативных пар
тий генерала Соареша Кар- 
нейру. В поддержку Ра- 
малью Эанеша выступили 
оппозиционные демократи
ческие силы, в том числе 
Португальская социалисти
ческая и Португальская 
коммунистическая партии.

В своих* выступлениях 
руководители компартии 
неоднократно подчеркибали, 
что единственный кандидат, 
способный в создавшихся 
условиях нанести пораже
ние кандидату реакции, — 
Рамалью Эанеш. Исходя из 
необходимости защиты де
мократического режима, 
над которым нависла бы 
смертельная угроза в слу
чае избрания Соареша Кар- 
нейру на пост президента и 
концентрации всей полити
ческой власти в руках 
правых сил, ПКП незадолго 
до голосования сняла кан
дидатуру коммуниста
К. Бриту и .призвала своих 
сторонников отдать голоса 
за нынешнего главу госу
дарства.

Компартия постоянно
подчеркивала, что полити
ческие цели Рамалью Эане
ша и ПКП во многом рас
ходятся. Однако, как счита
ют коммунисты, президент 
республики сыграл пози
тивную рбль в деле защи
ты .конституции и демокра
тического режима в период 
своего 4-летнего пребыва
ния у власти.

Выступая здесь после 
объявления результатов го
лосования, Ракалью Эанеш 
заявил о своей решимости 
и впредь неукоснительно 
следовать положениям кон
ституции, твердо защи
щать демократический ре
жим.

Местные обозреватели 
считают, что результаты 
выборов являются успехом 
демократических сил, сви
детельствуют о политиче
ской зрелости португаль
ского народа. Итоги голосо
вания , подтвердили, что 
португальцы не хотят воз
врата к темным временам 
фашистского . прошлого, с 
которым было покончено в 
результате апрельской ре
волюции 1974 года.

В. ГОЛЕНКОВ,
С. СТАРОСЕЛЬСКИЙ.
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Томский автомобильно- 
дорожный техникум за го
ды своего существования 
выпустил 6.808 специали
стов по строительству и 
эксплуатации автодорог, по 
ремонту и обслуживанию 
автомобилей. Целые дина
стии получили здесь путев
ку в жизнь — .Пугачевы, 
Мироновы, Поповы, Кайда- 
ловы, Бакмеевы...

Первым учащимся прихо
дилось трудно: нс было на
глядных пособий, практику 
проходили на единственном 
автомобиле ГАЗ-АА.

В годы войны Томск про
вожал на фронт своих сы
новей. Среди них были и 
наши преподаватели,' пи
томцы. Многие из них в 
в боях за Родину отдали 
жизни. Геройски погиб и 
директор техникума М. А. 
Смакотин. В славную лето
пись Великой Отечествен
ной вошли имена педагогов 
В. Н. Бондаренко, М. С. Не
верова, Г. И! Туровца, М. Г. 
Крынина, В. Ф. Арефьева, 
А. Г. 'Дацко:

Отгремели залпы войны. 
Страна восстанавливала 
разрушенное хозяйство. Не
сколько групп учащихся 
техникума выезжало на 
строительство бакчарской 
дороги (а ведь, чтобы ее 
проложить, нужно было 
пересечь несколько болот!). 
После делали дорогу в Кор- 
нилово, на Басандайку, уча

ствовали в строительстве 
трассы на аэропорт, умень
шали крутизну подъема у 
почтамта...

Большие изменения про
изошли в техникуме в по
следние годы. Он укрепил 
материальную базу, полу
чил новый корпус общежи
тия, оборудовал с учетом 
современных требований 
учебные кабинеты. Здесь 
сложился хороший, квали
фицированный коллектив 
преподавателей, Многие из 
них ■— В. И. Гинько, Г. А. 
Чеботаренкова, А. Авдо
шин, Г. К. Лазовская, М. С. 
Неверов, Г. А. Кузьмина — 
трудятся более 20 лет. Каж
дый из них глубоко знает 
свой предмет, хороший вос
питатель.

Перед юбилеем в техни
кум приходит много писем 
и поздравлений от его быв
ших учащихся. Одно из 
них мы получили от ге
нерал-майора Н. А. Че- 
реваня (он представитель 
первого выпуска): «Зна
ния, полученные1 мною 
в техникуме, значительно 
облегчили учебу в военной 
академии и затем помогли 
в практической работе по 
выполнению служебных
обязанностей... С глубокой 
благодарностью вспоминаю 
Томский автодорожный,
давший мне путевку в 
жизнь».

Т. КУРЗИНА,
преподаватель Томского
автодорожного техни

кума.

Расскажите о принятом 
недавно постановлении о 
дальнейшем улучшении ма
териального обеспечения 
семей военнослужащих, по
гибших на фронте?

А. ПОЗДЕЕВА.
Кривошеинский район.
На ваш вопрос отвечает 

заместитель начальника
пенсионного сектора облсо- 
беса И. В. Зеленкова:

— Постановлением ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дальнейшем улуч
шении пенсионного обеспе
чения и материально-быто
вых условий инвалидов Ве
ликой Отечественной войны 
и семей военнослужащих, 
погибших на фронте» пре
дусматриваются с первого 
мая 1980 года новые льготы 
семьям погибших военно
служащих.

Вдова погибшего может 
получать пенсию по случаю 
потери кормильца, даже ес
ли она не находилась на 
его иждивении. Пенсия на
значается при достижении 
вдовой пенсионного возра
ста или наступлении инва
лидности.

Право на получение пен
сии имеют вдовы военно
служащих, погибших или 
пропавших на фронте без 
вести, умерших в плену 
либо в результате ранения, 
контузии, увечий, получен
ных в боях за Родину.

Вдовам погибших,
вступившим в повторный 
брак, пенсия не назначает
ся.

Брачные отношения под
тверждаются свидетельст
вом о браке, выданным ор
ганами загса. Докумен
ты, удостоверяющие факт 
совершения брака по рели
гиозным обрядам, юридиче
ского значения не имеют. 
Исключение из этого пра
вила составляют браки, за
ключенные до 20 декабря 
1917 года, а в ряде местно
стей — до момента образо
вания органов загса.

В случае утраты доку
ментов регистрация брака, 
а также фактические брач
ные отношения могут быть 
установлены в судебном по
рядке.

Вдовы, получающие пен
сию на другом основании, 
могут быть при их жела
нии переведены на пенсию 
за погибших мужей. При 
этом семья приобретает до
полнительные льготы по 
оплате жилплощади и ком
мунальных услуг, право на 
получение пенсии в период 
работы и другие.

В соответствии с новым 
постановлением всем инва
лидам из числа военнослу
жащих, а также семьям во
еннослужащих пенсии на
значаются без учета связи 
с сельским хозяйством.

С П О Р Т н  I

З И М А  — П О Р А  
С О Р Е В Н О В А Н И Й

Уже первые дни зимы 
отмечены многими соревно
ваниями. Спортсмены «бо
ем» проверяют силы в сво
ей подготовке к главным 
событиям сезона —чемпио
натам Европы и мира, 
большинство которых прой
дет в феврале-марте.

Чемпионат мира по биат
лону состоится в феврале в 
финском городе Лахти, и 
там опять развернется ин
тересная и острая борьба 
«стреляющих лыжников» из 
СССР, ГДР, Финляндии, - 
Швеции, Чехословакии,
Польши и многих других 
стран. Очередное соревно
вание наших биатлонистов 
состоялось под Ижевском 
— традиционный турнир 
«Ижевская винтовка». Сно
ва отличились олимпийские 
чемпионы Владимир Али
кин и Анатолий Алябьев, 
занявшие соответственно 
первое и второе места в 
20-километровой гонке.

Аликин промчался по 
трассе с высокой скоростью 
и точно стрелял, получиз 
лишь минуту штрафного 
времени. Результат Алики
на -— 1:05.51, Алябьева — 
1:07.44.

Много впереди крупных 
соревнований у конькобеж
цев. Их международные со
стязания уже начались. 6—- 
7 декабря прошел, напри
мер, в Стокгольме матч 
конькобежцев Швеции и 
РСФСР. Победили хозяева 
катка.

У лыжников в этом сезо
не, как и в прошлом, все 
крупные соревнования вой
дут в зачет розыгрыша 
Кубка мира. Но пока в на
шей стране состоялись на 
лыжне лишь первые состя
зания.

Тысячи мурманчан, не

смотря на снегопад . и по
лярную ночь, вышли 6 де
кабря на старт открывших
ся в Заполярье самых мас
совых соревнований — 
«Лыжня зовет!». Трассы 
проложены в живописной 
местности.

Традиционные соревнова
ния сильнейших лыжников 
страны на приз «Булат» 
завершились в окрестностях 
древнего уральского города 
Златоуста. Почетную на
граду впервые завоевали 
спортсмены Казахстана.

Чемпионат мира по хок
кею будет проведен в апре
ле 'на катках шведских го
родов •— Гетеборга и Сток
гольма. Одним из главных, 
смотров готовности наших 
спортсменов к этим сорев
нованиям, конечно, явится 
вскоре начинающийся в 
Москве традиционный меж
дународный турнир за при
зы газеты «Известия». А 
пока проведены матчи 24-го 
тура хоккейного чемпиона
та страны. Лидеры выигра
ли очередные встречи — 
команда ЦСКА — у «Хи
мика» — 6:0 и «Спартак»— 
у динамовцев Риги — 2:0. 
По-прежнему впереди ар
мейцы Москвы, опережаю
щие спартаковцев на одно 
очко.

Отлично выступает в ны
нешнем сезоне киевская 
команда «Сокол». В минув
шее воскресенье она в Кие
ве нанесла поражение мос
ковским динамовцам со 
счетом 3:2.

В декабре, как всегда, 
подводятся итоги достиже
ний спортсменов за год. 
Они, например, великолеп
ны у штангистов. В олим
пийском году наши богаты
ри свыше 60 раз вносили 
поправки в таблицу миро

вых рекордов, а им еще 
предстоит в эти дни вы
ступить в соревнованиях за 
Кубок СССР в Алма-Ате.

По ' традиции боксеры и 
борцы своими итоговыми 
состязаниями считают аб
солютные чемпионаты
СССР, о п р е д е л я ю щ и е  
«сильнейшего из сильней
ших». В эти дни в Москве 
состоялся абсолютный чем
пионат страны по борьбе 
самбо. Победил московский 
армеец, олимпийский чем
пион-76, заслуженный ма
стер спорта Виталий Кузне
цов.

Три Олимпиады состоя
лись в нынешнем году. 
Третьей была шахматная 
олимпиада. Сложной и на
пряженной оказалась борь
ба, в которой приняли уча
стие команды, насчитывав
шие в своих рядах около 
тысячи шахматистов и 
шахматисток. Превосходно
— по-другому н е ' скажешь
— играли на олимпиаде 
мужская и женская коман
ды Венгрии.

Лишь последний тур оп
ределил чемпионов олим
пиады. Победили обе наши 
команды, которые, как из
вестно, возглавляли чем
пионы мира М. Чибурда- 
нидзе и А. Карпов.

— Уровень шахмат во 
всем мире заметно вырос 
за последнее время, — ска
зал корреспонденту ТАСС 
президент Международной 
шахматной федерации ис
ландец Фридрик Олафссон. 
■— Наша игра, хотя и яв
ляется самой древней, тем 
не менее не утратила своей 
свежести, привлекательно
сти. Рост количества раз
личных шахматных изда
ний в мире во многом спо
собствует совершенствова
нию мастерства. Сегодня 
добиться того результата, 
который имеют шахмати
сты СССР и Венгрии, мо
жет только выдающаяся 
сборная, и мне приятно по
здравить их с новым боль
шим успехом.

А. НИКОЛАЕВ.
(ТАСС).

Н о  п р и з
Героя Т р.уда

На лыжных трассах ака
демгородка прошли сорев
нования спортсменов Совет
ского района. В гонке 
сильнейших 5X5 километ
ров для мужчин и 5X3 ки
лометра для женщин при
няли участие около 250 
лыжников.

В первой группе лучши
ми были представители пе
дагогического института, во 
второй группе победили 
спортсмены фабрики «Крас
ная звезда» и в третьей

группе — лыжники РОВД.
Эти соревнования прово

дились. на приз' Героя Со
циалистического Труда то- 
каря-расточНика маномет
рового завода Э. Б. Бы
ковой. Она и вручила побе
дителям переходящие куб
ки. Кубок за победу в 
третьей группе команда 
РОВД получила навечно, 
так как лыжники милиции 
оказываются лучшими
третий год подряд.

Около 500 человек сдава
ли е этот день нормативы 
комплекса ГТО. Лыжный 
праздник прошел интересно 
и жизнерадостно.

Г. ЛЕОНИДОВ.
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Слалом — школа мужества.
Фото Ю. Янева.

М о т о г о н щ и к
В Куйбышеве давно не 

шли дожди. Июльский зной 
Еысушил землю. Мотогон
щиков, которые съехались 
сюда, чтобы разыграть чем
пионат страны по мото
кроссу, ждали жесткие, 
трудные трассы. Уже на 
предварительной трениров
ке, которйя должна была 
решить, в каком порядке 
гонщику следует занять 
свое место на старте, Ан
дрей Авдеев знал, что каж
дый метр' дистанции он 
должен помнить.

На нелегкой трассе, где 
немало крутых подъемов и 
спусков, канав и трампли
нов, тот, кто взял старт да
же в числе первых, ймсл 
огромные трудности. На
пряженно стоял Андрей на 
старте, когда стрелка на 
огромном циферблате до
стигла долгожданной крас
ной отметки. Рев мотоцик
лов заглушил все, и 55 
гонщиков из 15 республик 
умчались на трассу. Пер
вый заезд решал: кто есть

кто? И уже к половине 
дистанции Андрей был в 
числе лучших. Но он не 
мог видеть своих главных 
конкурентов. Лидер вел 
гонку, а его преследовате
ли в густых клубах пыли 
мчались за ним почти 
вслепую. Первый заезд для 
Авдеева закончился. На 
финишной черте он был 
третьим, лишь полколеса 
проиграв своему товарищу 
по сборной РСФСР Сергею 
Павлову из Челябинска. 
Второй заезд Андрей про
вел увереннее и финиши
ровал вторым.

Впереди был самый труд
ный последний заезд. Судь
бу золотой медали чемпио
на СССР среди юношей ре
шает он. Авдеев не раз 
слышал: «Мотокросс—спорт 
сильных и смелых». У н^- 
го был даже определенный 
опыт тактической борьбы. 
Были хорошие тренеры, а 
главное механик — его 
отец Марк Яковлевич, ко
торый тоже приехал в

Куйбышев. Кроме тактиче
ских навыков, современный 
мотогонщик должен иметь 
физическую выносливость. 
Иногда подступает нечело
веческая зюталость, и • хоть 
заканчивай гонку. Необхо
димо преодолеть себя. И на 
старте последнего заезда 
Андрей не смог вначале 
выйти вперед, но уже че
рез два круга он увидел, что 
его главные соперники ус
тали, и мгновенно принял 
решение уйти. Финиширо
вал он первым, а его глав
ный соперник не выдержал 
утомительной гонки и про
играл томичу более 100 
метров. Эта победа позво
лила Авдееву стать чемпи
оном страны среди юношей.

Учился Андрей в школе 
№ ,18 г. Томска. Марк 
Яковлевич (его отец) рабо
тал в объединении «Кон
тур» сварщиком и по 
просьбе томских мотогон
щиков часто помогал им 
готовить машины к трени
ровкам и состязаниям. 
Старший брат рано прист
растился к занятиям мото
спортом. Вслед за ним в 
секцию к В. Б. Кучумову 
пришел и Андрей. Сначала

мыл мотоциклы, а года че
рез два получили одну ста
рую машину на троих 
мальчишек.

Когда исполнилось 11 лет, 
Авдеев пришел к тренеру, 
человеку знающему и лю
бящему мотоциклетный
спорт Н. Н. Попову. Впер
вые в жизни Андрей стал 
чемпионом РСФСР и на 
первенстве страны занял 
10-е место. Было еще мно
го побед на различных со
ревнованиях, но самой 
главной стала эта.

Гонщики — это не толь
ко спортсмены, но и испы
татели техники. Андрей 
уверен в том, что его отец 
всегда придет ему на по
мощь, если вдруг случится 
поломка. Андрей чувству
ет, как легко и свободно его 
мотоцикл выполняет пры
жок, как четко входит в 
вираж.

Сейчас Андрей Авдеев — 
студент первого курса фа
культета физического вос
питания и спорта пединсти
тута. Учеба и тренировка—- 
вот его повседневные забо
ты.

В. ЧУ ДЫМОВ.
Фото А. Петрова.

р а д и о
СРЕДА, 10 декабря 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

13.00. К 100-летию Томского 
государственного университе
та. Передача 2-я. 13.45. «А ль 
манах кинопутешествий».

МОСКВА
14.00. Новости. 14.20. К 

50-летию образования Коряк
ского, Чукотского и Ханты- 
Мансийского автономных ок
ругов. Программа докумен
тальных телефильмов. 15.15. 
«Шахматная школа». Класс 
начинающих. 15.45. Симфони
ческие миниатюры советских 
композиторов. 16.10. «Русская 
речь». 16.40. «Отзовитесь, гор
нисты!» 17.10. «Жизнь науки». 
17.40. «По' Индии». Кинопрог
рамма. 18.15. «Сегодня в ми
ре». 18.30. «Встречи по вашей 
просьбе». На вопросы работ
ников мебельного комбината 
г. Майкопа отвечает политиче
ский обозреватель В. П. Беке
тов. 19.20. «Впервые на экра
не ЦТ». Худо ж е с т в е н н ы й  
фильм «Зита и Гита» (Индия). 
1-я серия. 20.30. «Время».

ТОМСК
21.30. Новости. 21.45. «В 

лесном цехе области». 22.05. 
«Собеседник». Программа по 
письмам > телезрителей.

МОСКВА
22.40. «Сегодня в мире».

1 ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. «Для вас, ребята». 
Телевизионный фильм «Баркас 
для «адмирала». 19.40. Новос
ти. 19.55. «Через тюменские 
болота». Документальный те
лефильм. 20.10. К 100-летию 
Томского государст в е н н о г о  
университета. Передача 3-я. 
«ТГУ — кузница кадров». Пе
редачу ведет ппорсктор ТГУ 
профессор М. П. Кортусов. 
20.45. «Орденоносному Томску 
— высокую производитель
ность, социалистическую дис
циплину труда и быта». 21.05. 
«Наши гости». Играет форте
пьянный дуэт А. Ведерников 
и Т. Курасова.

СРЕДА, 10 декабря
7.31. 100-летию Томского

университета . поев я щ а е т с я. 
«Один день главного корпуса». 
8.25. Обзор газеты «Красное 
знамя». 16.30. «Смена». «Р е 
шения XXV съезда КПСС — в 
жизнь». Ленинский з а ч е т .  
«Животноводство — ударное 
дело комсомола». На радио
перекличке — v кожевниковцы. 
«И с.т о р ия твоей с е м ь и » .  
Школьный музей. 16.55. Томск 
литературный. 17.20. Послед
ние известия.

ТЕАТР ДРАМЫ
10 декабря. «Соленая Падь» 

— 19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

10 декабря. «Мужчина сем
надцати лет» — 19.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Картуш» — 9, 11, 13, 17,

19, 21. Кинолекторий «Образ 
жизни — советский». В зак
лючение — фильм — 14-40. 

имени М. ГОРЬКОГО 
«Белый снег России» — 

8-40, 10-20. 12, 13-40. 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. «Подставная
жена» (две серии) — 8-30,
11, 13-30, 16, 18-30, 21. Зал
кинохроники. «Расплата за 
предательство» — 9, 10-05,
11-10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30. 
«Уроки ВАЗа», «Город рабочей 
с л а в  ы», «Руководитель» — 
16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
Мультсборник No 6 — 10-30. 

«Белый снег России» — 8-30,
10-20, 12-10, 14, 16-10, 18,
19- 50, 21-40. «Поговорим, брат»
(две серии) — 12-30, 16, 21.
«Охота на лис» — 19.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Дожить до' рассвета» — 

15. «Суета сует» — 9-10, 16-30, 
20-10. «Волочаевские дни» —
11, 13, 18-10. «Высокий блон
дин в черном ботинке» — 9, 
10-40, 12-20, 14-10. 16, 17-40.'
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Умные вещи» — 9, 10-30,

12, 13-30, 15. «Бабек» (две се
рии)' — 16-30, 19-10, 21-40.

«СИБИРЯК»
Мультсборник Ns 72 — 9-20. 

«Долгая ночь» (две серии) — 
И, 13-30, 16, 18-30. 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Верный друг Санчо» — 11, 
15. «Экипаж» (две серии) —- 
18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Армагедон» — 15. «Дюма
на Кавказе» — 17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Золотой теленок» (две се
рии) — 14, 17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пое. НОВОГО 

«На ринг вызывается...» — 
19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС II

Мультсборник № 5 — 10-30. 
«Вернемся осенью» — 17-20
19. '

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Дачная поездка сержанта 

Цыбули» — 17, 19, 21.

Томское бюро путешест
вий и экскурсий предлага
ет совершить путешествие 
по маршруту выходного 
дня:

«Томск театральный»,
«На родину Г. Маркова в 

село Новокусково»,
„ «Лыжный маршрут «Сне
жинку».

Справки по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 10, 
тел.. 3-14-21.
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& Комитет по физической 

культуре и спорту при 
Совете Министров СССР

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 

16—21 декабря

Комитет по физической 
культуре и сцорту 

при Томском облисполкоме

АБСОЛЮТНЫЙ ЧЕМПИОНАТ СССР ПО БОКСУ
Принимают участие:

серебряный призер X X II Олимпийских игр в Москве 
Петр ЗАЕВ, абсолютный чемпион СССР 1979 года Вяче
слав ЯКОВЛЕВ, серебряный призер чемпионата мира 
среди молодежи Александр ЯКУБКИН, сильнейшие 
боксеры союзных республик, городов Москвы и Ленин
града.

Главный

Программа соревнований:
16 декабря. Торжественное открытие абсолютного 

чемпионата СССР по боксу — в 18 часов 30 минут. 
Предварительные бои — в 19 часов.

17, 18, 19 декабря. Предварительные, четверть- и полу
финальные бои —■ в 19 часов.

21 декабря. Финал чемпионата СССР и торжественное 
закрытие соревнований •— в 14 часов.

судья соревнований—судья всесоюзной и международной категории В. ДАДАЕВ (г. Москва).10-й республиканский турнир по боксу на приз Героя Советского Союза Ильи Шуклииа
17 декабря. Торжественное открытие —■ в 17 часов. 18 и 19 декабря. Продолжение соревнований 

сов. 20 и 21 декабря. Продолжение соревнований — в 12 часов.
Заявки на коллективные посещения принимаются по тел. 4-81-35, 4-47-77.

в 17 ча-

Э С Т А Ф Е Т А  
В О К Р У Г  
Г О Р О Д А

Около 300 любителей 
спорта Кировского района 
провели в воскресенье эста
фету вокруг Томска. 57-ки
лометровая дистанция была 
разбита на десять этапов. 
Представители институтов, 
промышленных предприя
тий района (всего одиннад
цать коллективов)преодоле
ли на лыжах и бегом эту 
сложную и интересную 
трассу. Финишировала эс
тафета в ' Лагерном саду.

Л. ГЕОРГИЕВА.

Е Щ Е  Д В Е  
П О Б Е Д Ы
6—7 декабря . состоялись 

игры по хоккею среди 
команд IV зоны класса 
«Б». Томский «Буревестник»^ 
принимал команду «Темп» 
из Юрги.

Как первая, так и вторая 
встречи начинались без 
разведки ги в высоком тем
пе. ' В первом периоде 
хоккеисты «Буревестника» 
имели заметное игровое 
преимущество: быстрее пе
ремещались, точнее переда
вали шайбу партнерам, 
острее атаковали.

При счете 4:0 команды 
ушли на отдых. Шайбы, за
бросили А. Ермаков, В. Ку
лешов, В. Вишневский и 
Ю. Мухаметвалеев.

Более половины игры 
2-го периода прошло в без
результатных обоюдных 
атаках. Гости стали играть 
активнее .и дважды имели 
численное преимущество, но 
томичи сумели защититься’. 
В конце периода хоккеисты 
«Буревестника» забросили 
две шайбы (А. Ермаков, 
Ю. Мухаметвалеев), . а 
спортсмены «Темпа»—одну. 
Третий период был повто
рением предыдущего. Хо
зяева забросили две шайбы 
(Ю. Мухаметвалеев, А. Кри
вых), гости ответили одной. 
В итоге — 8:2'в пользу то
мичей.

К концу 1-го периода сле
дующего матча счет уже 
был 3:0 в пользу «Буреве
стника». Авторами забро
шенных шайб стали А. Е$н 
маков, В. Деткин и А. Кри
вых. V

Во втором периоде коман
ды обменялись двумя гола
ми, а в третьем А. Ерма
ков и В. Деткин закрепили 
успех.

Итог второй встречи—7:3
в пользу «Буревестника». 
Следующие игры 13—14 де
кабря команда «Буревест
ник» проводит в г. Рудном 
(Казахстан) с местной 
командой «Горняк». Бли
жайшие игры в Томске 20— 
21 декабря ■— «Буревест
ник»—«Зауралец» (Курган).

В. ПОИЕЛЬ.

Редактор
А. К. НОВОСЕЛОВ.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную ра
боту срочно требуется кас
сир.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, тел. 3-17-76.

коллектив Моряковского 
судоремонтно - судострои
тельного завода выражает 
глубокое соболезнование 
родным и близким

ГОЛОВИНА
Бориса Дмитриевича,

бывшего директора Моря- 
ковской ремонтно-эксплуа
тационной базы флота Об
ского речного пароходства, 
скончавшегося 5 декабря.
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14 декабря Томский автомобильно-
Концертный зал Гпп„ „ гепо я «о™ ™  ...... дорожный техникум при

филармонии

Коллектив Томского НИИ 
вакцин и сывороток выра
жает' глубокое соболезнова
ние Г. А. Чайко по поводу 
кончины сестры

САФРОНОВОЙ 
Евгении Алексеевны.

СИМФОНИЧЕСКИЙ 
КОНЦЕРТ

Действителен абонемент 
для школьников

В. А. МОЦАРТ
(к 225-летию со дня 

рождения)
Исполнители — Томский 

симфонический оркестр.
Дирижер — Павел САЛЬ

НИКОВ. .
В концерте принимают 

участие солисты филармо
нии и учащиеся детских 
музыкальных школ. Ведет 
концерт Лариса МАКСИ
МОВА.

Начало — в 11 час. Биле
ты продаются.

Городское бюро по трудоустройству и информации 
населения совместно с профессионально-техническим 
училищем № 33 объявляют набор на вечернее и дневное 
отделения с отрывом и без отрыва от производства по 
следующим специальностям: мастер отделочных работ, 
мастер по монтажу стальных и железобетонных кон
струкций, мастер по санитарно-техническим работам, 
мастер электромонтажных работ.

Срок обучения — 6 месяцев.
Принимаются юноши и девушки с образованием 8— 10 

классов, а также молодежь, желающая повысить свою 
квалификацию. Начало занятий — 15 декабря.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, -— в городское 
бюро по трудоустройству; .ул. Смирнова, 32, тел. 5-14-28, 
5-12-11. Проезд автобусами №№ 1, 18, 125-до остановки 
«Бетонный завод».

глашает своих выпускни
ков 12 декабря принять 
участие в мероприятиях, 
посвященных пятидесяти
летию техникума. Регистра
ция — в 10 часов.

Адрес т е х н и к у м а :  
г. Томск, ул. Суворова, 
тел,- 5-25-80, 5-26-76.

Томский ■ областной совет 
ОСВОДа РСФСР выражает 
соболезнование председате
лю президиума областного 
совета В. А. Прокоповой 
по поводу смерти матери

ГУСТОКАШИНОИ
Анастасии Ивановны.

 


